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FECHA: Noviembre 15 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Por poco bebé muere prensado” 

 
 “La policía federal no desaparecerá, adelanta Osorio” 

 “Casa Rule, sin adeudos por el pago de finiquitos”  

 “Exonera la PGR a Alberto Jonguitud Falcón”  

 
“Alcohol detona violencia: ONU”  

 
“Lucha frontal contra crimen organizado”  

 
“Gobierno de Hidalgo y ONU acuerdan acciones” 

 
“Reprobados, consejeros del IEE: oposición” 

 
“Mandan a sindicalizados a su asueto, desde el 13” 

 
“En Segob, dirección política y seguridad” 

 
“Regresa Policía a Gobernación”  

 “SSP-DF activa Plan de Auxilio; reportan fuga de gas tras sismo de 6.1 grados” 

 
“Elimina Peña el juguete de Calderón y García Luna”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Reprobados, consejeros del IEE: oposición: Agridulce, dependiente e irregular, son las palabras 

que vienen a la mente de militantes de PAN y PRD a la hora de calificar el desempeño durante seis años de los 
consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), quienes concluyeron labores. “Sin pena ni gloria” fue su actuar 

porque no cumplieron expectativas y “prevalecieron procesos electorales en la entidad llenos de interrogantes”, señaló el 
panista Alfredo Moctezuma Aranda. Revertir los resultados electorales de alcalde de Mineral de la Reforma es uno de los 

comicios que más agravia a Acción Nacional, por lo que al consejo general del instituto le “faltó mucha crítica e 

independencia a la hora de tomar decisiones”. El panista calificó como “irresponsable” la actitud del expresidente del 
organismo Daniel Jiménez Rojo de pasar la bolita a partidos políticos, a quienes responsabilizó que las elecciones fueran 

modificadas al no estar al tanto del proceso electoral. Quedará en entredicho la autonomía del IEE en caso que los 
consejeros salientes sean ubicados en puestos gubernamentales, opinó. Marco Antonio Rico Mercado, secretario general 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD), trajo a colación elecciones de presidentes municipales de Ajacuba y 

Mineral de la Reforma que fueron arrebatadas a la oposición. El consejo general “deja muchos pendientes como son 
profesionalismo de trabajadores quienes justificaron irregularidades con supuestos errores humanos”. Incluso existe un 

molde para revertir resultados adversos al Partido Revolucionario Institucional (PRI) a través de funcionarios de casilla 
que no están inscritos en la sección, apuntó el perredista. Los partidos políticos confían que los próximos consejeros que 

hoy sesionarán por primera vez al filo del medio día estén apegados a principios de equidad en elecciones de diputados 
locales. (Víctor Valera, primera plana) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Independiente-Recibirá IEE 118 vehículos para organizar comicios: Los próximos consejeros electorales del 

IEE recibirán parque vehicular de 118 autos cuya tenencia costará 130 mil pesos y 186 mil las verificaciones para el 

próximo año en que será renovado el Congreso local. El monto más elevado en el gasto de tenencia es una camioneta 
yukon 2009 por monto de 13 mil 803 pesos. Mientras para el resto de vehículos, cuyos tipos varían entre tsuru, silverado, 

tornado, platina K, ford ranger, son destinados 998 mil pesos. Para la camioneta yukon son contemplados 16 mil pesos 
para sufragar seguro. Además, 582 mil pesos fueron destinados en el pago de renta para bodegas donde resguardan el 

parque vehicular y mobiliario del instituto. Son etiquetados 134 mil 900 pesos para el pago de seguros de 36 autos que 

serían destinados a los 18 consejos distritales que organizarán comicios para elegir diputados locales. Para estos autos, 
fueron contemplados 174 mil pesos en cambio de llantas y 187 mil pesos para mantenimiento preventivo de 

amortiguadores, luces y cambio de aceite, de acuerdo con el anteproyecto de presupuesto 2013. (Víctor Valera página 
03) 

EL Reloj-Cambio de Estafeta: Tal como lo establece la Ley, serán relevados los consejeros integrantes del Instituto 

Estatal Electoral, Daniel Rolando Jiménez permaneció seis años como presidente del organismo, a partir de hoy los 
nuevos consejeros podrán elegir al nuevo presidente del IEE, donde todo indica que el cargo recaerá en Mario Pfeiffer, 

quien cuenta con amplia experiencia en la materia. (foto, página 05) 

Plaza Juárez-Hoy cambio de consejeros en el IEE: Hoy, los nuevos consejeros electos del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) tomarán posesión de sus cargos, de acuerdo al dictamen que aprobó y publicó la 61 Legislatura del Congreso del 

Estado de Hidalgo, y de esta manera concluirá el periodo del Consejo General encabezado por Daniel Rolando Jiménez 
Rojo. A pesar de que anteriormente se anunció que el cambio sería a finales del mes (28 de noviembre), debido a que los 

actuales consejeros electorales concluirían su sexenio ese día, el decreto número 300 que aprobaron los diputados 

locales el último día de octubre, establece que el actual Consejo General terminará su encargo el día 14 de noviembre y 
en consecuencia el 15 entrarán en funciones los nuevos consejeros. Por lo anterior, el aún secretario general del órgano 

electoral, Francisco Ortega Sánchez, reveló que “estrictamente atendiendo el decreto número 300 publicado en el 
Periódico Oficial del Estado, los consejeros designados tomarán posesión de su cargo este jueves”. En función de lo 

anterior, adelantó que el Consejo General convocará a sesión extraordinaria este jueves, en punto de las 12 del día, para 
que se lleve a cabo el cambio de estafeta; los consejeros electos estarán al frente del Instituto Electoral durante seis 

años. Cabe recordar que los consejeros propietarios electos son: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, Arminda Araceli Frías 

Austria, José Ventura Corona Bruno, Joaquín García Hernández, Alejandro René Soto Delgado, Isabel Sepúlveda 
Montaño, y Carlos Francisco Herrera Arriaga; todos tomaron protesta al cargo el pasado 31 de octubre. Igualmente, ese 

día los diputados locales avalaron la propuesta de los partidos políticos al nombrar como consejeros suplentes a Víctor 
Manuel Santillán Meneses, Jesús Hernández Lechuga, Víctor Óscar Pasquel Fuentes, Leticia Martínez Santos, Augusto 

Hernández Abogado, Angélica Ángeles López, y Yanehieree Becerra Hernández. Al cuestionarle al secretario Ortega 

Sánchez si el cambio de fecha de la renovación de consejeros no afectaría los planes de la actual administración, 
respondió que no habría problemas, por el contrario, se tendría una transición ordenada y normal. Finalmente, es 

importante destacar que este proceso de entrega- recepción se llevará a cabo aun y cuando existe una impugnación en 
contra del nombramiento de los nuevos consejeros por parte de cuatro ciudadanos hidalguenses y la cual deberá ser 

analizada por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (Natalia López, página 03) 

Síntesis-Integración del Consejo del IEE genera inconformidad: Confirma el presidente de la Junta de Gobierno 
de la LXI legislatura local Ramón, Ramírez Valtierra; que fue ingresada al Congreso del Estado, una petición ciudadana 

contra la designación de algunos de los nuevos integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), 
quienes están a unas horas de tomar posesión de sus respectivos cargos. Al respecto manifestó que fueron dos los 

recursos que presentaron, por una parte uno de que al final quedan como consejero suplente y por otra parte cuatro 

ciudadanos, ambos dijo  quienes los presentan  están en su derecho de hacerlo, al asegurar que  son ciudadanos y creen 
que han sido violados sus derechos por lo que decidieron presentar sus inconformidades para tratar de revertir las 

designaciones. 'El proceso que la ley nos señala para determinar quienes pueden  o quienes deben  llegar a ser 
consejeros se agotó, en este congreso por esta legislatura y se realizó conforme la Ley señala, y repito estas personas 

están en su derecho, y vamos  a ver que se resuelva por la instancia correspondiente, el proceso lo revisamos antes y 

después y esta apegado a lo que la Ley señala, seguramente será la Sala Superior del Tribunal Electoral Federal la que 
resuelva'. (Jaime Arenalde, página 04) 

 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/?p=65756
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Sol de Hidalgo-Hoy, primera sesión de nuevos consejeros electorales: Hoy se instalan los nuevos consejeros del 

Instituto Estatal Electoral (IEE), para lo cual tendrán su primera sesión, a las 12:00 horas, siendo su primer acuerdo el de 

nombrar a quien presidirá el Consejo General. Mario Pfeiffer Islas, quien se perfila para ese cargo, Armida Araceli Frías 
Austria, José Ventura Corona Bruno, Joaquín García Hernández, Alejandro René Soto Delgado, Isabel Sepúlveda Montaño 

y Carlos Francisco Herrera Arriaga, desde la semana anterior conocieron las instalaciones y han trabajado con 
coordinadores y el secretario general, Francisco Ortega. (Ojo Política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Diciembre, el mes en el que se produce más basura: PVEM: Con las festividades del mes de diciembre 

vienen mayor consumo de basura, energía eléctrica y tala inmoderada de árboles para la decoración de los hogares, 
informó la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). “Es necesario hacer conciencia a la hora de 

adquirir el árbol de navidad, tomar en cuenta que las festividades duran prácticamente poco más de un mes y que 
después los árboles no tienen ningún uso sobre todo en el caso de los naturales, que se van secando hasta marchitarse 

por completo y que al ser cortados muchas especies de animales pierden su hábitat, recordemos que los árboles nos 

proporcionan vida por tanto nos benefician si están plantados”, indicó la dirigencia del Verde. Para el PVEM la fabricación 
de los arboles artificiales también conlleva un daño al medio ambiente, “debemos destacar que al realizar una compra 

adecuada estos pueden servir para un uso de 10 años o más, lo cual representa un ahorro no solo ecológico sino 
económico”. Exhortó a la población a hacer conciencia y no confundir un gusto con una necesidad, “mantén un espíritu 

navideño y verde, así Comité Ejecutivo del Partido Verde Ecologista de México en Hidalgo conseguiremos ser amables con 
nuestro medio ambiente, recuerda que todos somos parte del cambio”. (redacción, página 12) 

El Independiente-Respalda líder del PRD a Hemeregilda Estrada: Tras evitar dar su postura sobre la instalación 

de la cementera Santa Anita, en Santiago de Anaya, Arturo Sánchez Jiménez dirigente del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) respaldó a la diputada Hemeregilda Estrada Díaz, a quien piden desconocer su militancia por defender 

a la empresa propiedad de Carlos Slim. El líder del sol azteca en la entidad señaló que “de ninguna manera” será 

expulsada y adelantó que propiciará reunión entre la diputada y regidores del municipio con tal de arreglar sus 

diferencias. Dijo estar seguro que la legisladora atenderá la queja del regidor perredista Ponciano Jiménez, quien afirmó 

que es una vergüenza que Estrada Díaz apoye a la cementera y no a los pueblos originarios del Valle del Mezquital. Para 

el dirigente, deben ser analizadas las dos vertientes del conflicto: la postura contra la cementera Santa Anita y la opinión 

de trabajadores que ven en ella una fuente de empleo, dijo. Sánchez Jiménez no quiso dar postura sobre  la instalación 

de la cementera hasta tener en sus manos el estudio de impacto ambiental, así como conocer ubicación de postes que 

dotarán energía eléctrica a la empresa. En comunicado de prensa, el PRD acusó a movimientos “promovidos desde 

Huichapan, Zimapán y la asociación civil Biofutura” de oponerse a la instalación de la cementera ya que, aseguró, 

pobladores de Santiago de Anaya no están inconformes con la planta. “En este caso, la cementera Santa Anita está 

actuando conforme a derecho, y no es la población de la región la que se opone a las operaciones”, comentó la diputada 

del sol azteca Estrada Díaz. Tal postura contrasta con pobladores de Santiago de Anaya que denunciaron que la 

cementera dañará el ecosistema de la región y la colocación de línea eléctrica afectará a viviendas de San Salvador y 

Santiago de Anaya. (Víctor Valera, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE destruye material electoral de elección presidencial en Hidalgo: Los votos válidos, nulos y boletas 

electorales sobrantes de la elección presidencial del pasado primero de julio, correspondiente a Hidalgo, fueron 
destruidos ayer en la empresa privada Bio Pappel del municipio de Tizayuca, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del 

Registro Federal de Electores (RFE).  El Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó la destrucción de los paquetes electorales 
de las votaciones presidenciales, donde resultó ganador el priista Enrique Peña Nieto, tal como lo ordena el artículo 302, 

párrafo 2 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE) y que fue aprobado por el Consejo 

General del organismo.  Hoyo Chalit, funcionaria de la delegación hidalguense del IFE, detalló que este miércoles, en 
punto de las ocho de la mañana, comenzó la destrucción de los paquetes con la votación de los siete distritos electorales 

federales de Hidalgo.  “La documentación de los consejos distritales relativo al proceso electoral se reunió y se llevó a 
cabo la destrucción en una empresa privada llamada Bio Pappel en el municipio de Tizayuca”, detalló la vocal.  El proceso 

de preparación, traslado y destrucción de los votos válidos, votos nulos y boletas sobrantes utilizadas en la jornada 
electoral de julio de este año, fueron autorizados por el IFE el pasado 11 de noviembre.  “Se conjuntaron los paquetes 

electorales de los siete distritos en un sólo lugar en Tizayuca y cada estados de la República iba a tener su propio 

proceso de destrucción que comenzaba esta semana y concluye hasta la próxima”, agregó Hoyo Chalit en entrevista 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/?p=65741
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telefónica. Reubican módulo Sin dar aviso, este miércoles durante cuatro horas el módulo del Instituto Federal 

Electoral ubicado frente a la presidencia municipal de Pachuca fue cerrado por órdenes del ayuntamiento capitalino. Ayer 

por la mañana, la presidencia municipal de Pachuca ordenó cerrar el módulo del IFE que se ubica frente a la alcaldía 
capitalina y cuyas instalaciones pertenecen al gobierno municipal.  Tras una reunión del presidente municipal de Pachuca, 

Eleazar García Sánchez y autoridades del IFE, delegación Hidalgo, acordaron que el módulo será reubicado en las 
próximas semanas, hasta que se encuentre un lugar adecuado para la atención ciudadana.  Claves Reubicación - 

Sobre la reubicación del módulo del IFE, Ana Alicia Hoyo, informó que se llegó a un acuerdo en el que se conservará el 

espacio hasta encontrar otro. - “La presidencia municipal menciona que necesita el espacio para brindar servicios a la 
ciudadanía, pues ya son suficientes los que tienen dentro de la Casa Rule”. - “Fue una medida un tanto inesperada pero 

pedimos que se nos dé más tiempo para buscar un espacio adecuado para que pudiéramos instalar el módulo”. (Misael 
Zavala, página 12) 

Síntesis-Destruye IFE la papelería de comicios 2012: A puerta cerrada, en una empresa privada de la cabecera 

municipal de Tizayuca, se destruyó el material usado durante los comicios del 1 de julio pasado, una vez que se dio por 
terminado y avalado el proceso federal electoral. De acuerdo con reportes de la Junta Local del Instituto Federal Electoral 

(IFE) y representantes de los partidos políticos, poco después de las 08:00 horas se procedió a la destrucción de al 
menos 30 mil 424.29 kilogramos de papelería, constituidos por boletas de votos nulos, válidos, inutilizados, así como de 

casillas de los consejos distritales que comprenden los paquetes a destruir. Al respecto, se dio a conocer que los 

representantes de cada uno de los siete distritos se concentraron de manera paulatina en la sede de la misma empresa 
cartonera, con razón social Biopapel Sociedad Anónima, para llevar a cabo el mismo procedimiento de destrucción del 

material electoral usado en las elecciones federales pasadas. Según informó Anabel Vargas Hernández, representante del 
Movimiento Ciudadano, el procedimiento de trituración se dio en presencia de los representantes de los diferentes 

institutos políticos, quienes además de atestiguar el proceso, en su momento acordaron que el material fuera llevado a 
un proceso de reciclaje, por lo que en el caso de la papelería, será reutilizada. Vargas Hernández añadió que el 

procedimiento no representará costo alguno para la Junta Local del IFE, ya que los desechos se quedarán en la empresa, 

para que puedan ser aprovechados, sea para la venta o elaboración de otro tipo de productos de papel, por lo que en 
ello radica su ganancia. Cabe mencionar que por el volumen del material a triturar y por el tiempo que lleva el proceso, 

se decidió realizar a puerta cerrada el procedimiento, por lo que será en las siguientes horas cuando se dará a conocer la 
versión oficial, ya por parte del Consejero local del IFE, José Luís Ashane Bulos. (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Esperan obtener derrama económica de $70 millones: Comerciantes y empresarios de diversos sectores 

representados por la Cámara Nacional de Comercio de Pachuca informaron sobre las ofertas y descuentos que han 
preparado para el Buen Fin que se llevará a cabo en todo el país por segunda ocasión, del 16 al 19 de noviembre.  El 

presidente de la Canaco Pachuca, Andrés Velázquez Vázquez, señaló que la meta es alcanzar una derrama económica 
superior a 70 millones de pesos para el estado durante este fin de semana al que se le ha denominado las más barata del 

año. “El año pasado tuvimos una derrama cercana a 50 millones de pesos en el estado, lo que fue muy bueno y aunque 

es muy difícil cuantificar, las expectativas en este año es de que queremos superar los 70 millones y creo que lo 
lograremos”. Dijo que en general, comerciantes y prestadores de servicios tendrán ofertas que van de 10 hasta 60 por 

ciento de descuento en el precio original del producto o servicio. Entre los participantes de este programa están 
zapaterías, tiendas de ropa, de regalos, mueblerías, restaurantes, hoteles, perfumerías y hasta funerarias. También 

centros turísticos como el Tuzoofari, que ofrecerá 20 por ciento de descuento en el boleto de entrada y el Mundo Futbol 
que ha bajado de 170 pesos su boleto a sólo 100 pesos. Lo mismo con la empresa hidalguense Celular Milenium, que 

detalló que en sus 188 puntos de venta de todo el estado tendrá promociones y descuento en equipos de telefonía 

celular, además de que todas las recargas de tiempo aire, desde la de 20 pesos hasta la de 500, tendrán bono extra.  
“Esta vez nos hemos organizado muy bien, hace un año nos tomaron un poco por sorpresa, pero esta vez tuvimos un 

año para prepararnos, para saber qué ofrecer y sobre todo para interesarnos en esta dinámica porque en la primera 
edición muchos negocios tuvieron sus dudas, pero la respuesta fue muy impresionante, hubo una gran dinámica 

comercial y esta vez muchos de esos negocios que no participaron fueron los primeros en inscribirse ahora”, señaló el 

líder de los comerciantes. Andrés Velázquez dijo que las expectativas que se han generado tanto en el ámbito comercial 
como en la población en general son altas, pues para muchos es el momento de hacerse de muebles, televisores, 

pantallas LCD, consolas de audio, así como electrodomésticos, que son los productos que más ventas registraron el año 
pasado, pero también pueden hacerse de ropa, zapatos, computadoras, viajar en familia o hasta pagar por un servicio 

funerario a futuro. Destacó que la Canaco hará un recorrido durante los cuatro días para corroborar que las ofertas a las 
que se comprometieron sus socios las cumplan y no caigan en actos que van en contra del consumidor. Esto, dijo, para 
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evitar que se ahuyente a los posibles consumidores del próximo año. Por su parte, Francisco Torres, representante de la 

Canaco Pachuca ante la Concanaco, principal impulsora de este Buen Fin, señaló que el objetivo no es endrogar a la 

gente. “Es que puedan ahorrar comprando artículos que en otro momento del año no podrían hacerlo. Se trata de que 
encuentren ofertas que les ayuden en su economía y no que les generen problemas”, por lo que coincidió con la 

recomendación de la Condusef a no sobre utilizar la tarjeta de crédito en este fin de semana, sino que hacer un gasto 
razonado que implique un beneficio.  Claves Oportunidades - Hasta ayer se habían inscrito mil 800 negocios socios de 

la Canaco Pachuca, que ofrecerán descuentos de entre 10 y hasta 60 por ciento. - La iniciativa del Buen Fin ha sido 

impulsada por el gobierno federal y respaldada por diversas cámaras y organismos empresariales. - CONCANACO estima 
que las ventas durante El Buen Fin 2012 serán por 140 mil millones de pesos adicionales a los que se captan de manera 

tradicional en un fin de semana. - Las expectativas que se han generado tanto en el ámbito comercial como en la 
población en general son altas. (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-Naciones Unidas e Hidalgo revisan la agenda en común: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera 

Ruiz, se reunió con la coordinadora residente del Sistema de Naciones Unidas en México, Marcia de Castro, esto para ver 
los avances de la agenda entre Naciones Unidas y el Ejecutivo local, entre lo que destaca la apertura de la oficina de la 

ONU en el Palacio de Gobierno. “Nuestro objetivo no es instalar oficinas en todos los estados, la presencia física es 
favorable para tener un espacio de trabajo, pero la oficina no es el objetivo más importante, el objetivo está en el 

convenio firmado con el estado, con alcanzar los objetivos del Plan Estatal de Desarrollo”, mencionó de Castro. En la 

reunión efectuada en el Palacio de Gobierno estuvieron presentes secretarios estatales, quienes presentaron algunos de 
sus proyectos elaborados junto a Naciones Unidas en temas como salud, economía, medio ambiente, desarrollo 

metropolitano, seguridad, entre otros. “Lo que escuchamos hoy es un primer menú muy completo integrado por varios 
temas, alrededor de las Metas del Milenio. Tenemos un tema que nos interesa muchísimo que es un mapeo del desarrollo 

que hay en el estado, que incluya el desarrollo humano, para ver dónde están los retos, las situaciones más desafiantes”, 
agregó la residente del Sistema de la ONU. De Castro indicó que hay muchos retos para Hidalgo, no sólo en desarrollo 

humano, sino también en economía, esto para darle la oportunidad a los jóvenes de hoy para tener un mejor futuro, 

siendo esta el objetivo principal de la ONU en América Latina, la región más violenta en todo el planeta. Esta es la tercera 
gira de trabajo de Marcia de Castro en México, siendo que en Hidalgo se tiene un año de la firma de convenio entre 

ambas instancias, pero esta es la primera junta global para verificar los avances. “Estos tres temas, la ecología, la 
economía y el desarrollo humano, aunada a su experiencia (que tiene De castro) va a ser muy provechosa para el país”, 

indicó Olvera Ruiz a la coordinadora de ONU en México. Olvera mencionó que Naciones Unidas son un gran apoyo en la 

implementación de políticas públicas para el desarrollo social, siendo además sustentables desde el punto de vista 
ecológico. “(La ONU) tiene una serie de estructuras perfectamente estructuradas y aquí representadas. Todos los temas 

son imperativos, todos son importantes, lo que nos lleva a pensar que la ONU es una gran institución que busca la paz, 
busca el equilibrio y desarrollo de los grupos sociales”, dijo el gobernador, dando de paso la bienvenida a De Castro. El 

mandatario estatal mencionó que ahora el reto es darle seguimiento a la agenda ONU-Hidalgo, aprovechando la 

experiencia del organismo. “Se pretende darle seguimiento varios temas que permitan que aquellos postulados para el 
desarrollo que maneja la ONU se apliquen gracias a la experiencia internacional”, agregó.  (Alejandro Suárez, página 

10) 

Milenio-Organizaciones piden transparencia dentro de la CTM y la CROC: Un grupo de por lo menos mil 

personas de distintas organizaciones de trabajadores y campesinas marcharon por las principales calles de Pachuca para 

exigir al gobierno estatal amplíe los programas alimentarios en el estado, atienda demandas de servicios básicos en 
municipios del estado y al mismo tiempo mostraron su rechazo a la reforma laboral. El grupo encabezado por el ex 

diputado local perredista Miguel Ángel Peña Sánchez informó que se trata de un movimiento nuevo apartidista que exige 
al gobierno federal y estatal transparente los ingresos de los sindicatos priístas como la CTM o la CROM, además de 

resolver problemáticas de vivienda y solicitaron dejar de politizar los programas alimentarios en el estado puesto que 

aseguró, las despensas sólo llegan a tiempo cuando se trata de tiempos electorales. “Queremos que se genere un 
programa de becas que realmente sea conocido por la ciudadanía y se beneficie a los jóvenes que lo necesitan y no sólo 

para los familiares de funcionarios”, mencionó el ex diputado. Añadió que es necesario ampliar el problema de becas 
estudiantiles a fin de que los jóvenes puedan continuar sus estudios y eviten caer en problemas de drogadicción y 

delincuencia. Durante la marcha Miguel Ángel Peña Sánchez expresó que la marcha es el inicio de un inicio de lucha, el 
movimiento popular en todo lo ancho del estado, “por eso hemos iniciado esta jornada de lucha para mostrar el rechazo 

a la reforma laboral que lastima a la clase trabajadora y pedir bajar los precios de la gasolina”, comentó  El movimiento 

de Unión Cívica por una Sociedad Democrática (UCSD) junto con el extinto Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), 
mantuvieron un mitin frente a palacio de gobierno en donde exigieron más becas para los estudiantes del estado y que 

los programas de apoyo social no sean utilizados para propagandas políticas en tiempos de elecciones. Miguel Ángel Peña 
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Sánchez manifestó que permanece en contra de la reforma laboral que afecta y agrede a los trabajadores y aseguró. 

“Vamos a continuar haciendo movilizaciones en todo el estado, como en Tula de Allende, Huejutla de Reyes, Tepeapulco, 

Ixmiquilpan, Tulancingo entre otros municipios, pues es el inicio de una jornada de lucha para exigir al gobierno cumpla 
los acuerdos de vivienda y ayuda a los pobres del estado”, explicó.  Destacó que el movimiento aglutina distintos 

movimientos sociales a fin de generar un buen movimiento popular en el estado. CLAVES: -El ex diputado local Miguel 
Ángel Peña Sánchez, sostuvo que al inicio del movimiento popular será de manera pacifista, aunque dijo siempre será 

latente el uso de la fuerza del estado para disolver las marchas. -El representante de la Unión Cívica por una Sociedad 

Democrática (UCSD), añadió que se ha diseñado una estrategia para continuar con las movilizaciones en todo el estado, 
aunque descartó que se realicen bloqueos carreteros y toma de plazas cívicas. -Los manifestantes detallaron que en más 

de una ocasión han acudido al gobierno del estado para solicitar apoyos en vivienda y la generación de pozos de agua en 
municipios en donde se carece del líquido y se cumplan acuerdos firmados en vivienda. (Juan José Fernández, página 

11) 

Crónica-Sindicalizados a vacacionar desde el 13, confirma Licona: A partir del 13 de diciembre y hasta el 7 de 
enero del 2013, durará el periodo vacacional de los mil 800 trabajadores sindicalizados del Poder Ejecutivo en la entidad, 

adelantó el dirigente del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo 
(SUTSPEH), Víctor Licona. De acuerdo con el contrato colectivo del trabajo y de la ley laboral, corresponden tres semanas 

de periodo vacacional en este fin de año a los empleados de base. El periodo vacacional fue determinado luego de 

sostener reuniones el sindicato de los burócratas y autoridades del gobierno del estado en torno a este asunto. En lo que 
respecta a los trabajadores de confianza y funcionarios del gobierno estatal su periodo vacacional comprenderá 10 días 

aproximadamente, por lo cual ellos saldrán una semana después. Anunció que el sindicato ya cuenta con los obsequios 
que serán entregados a los trabajadores, como cada año, y juguetes para el 6 de enero, solicitudes de pavo y la cena de 

fin de año. Víctor Licona manifestó que la próxima semana presentará un informe de actividades relativo al 2012, ya que 
concluye su gestión al frente de este organismo sindical, la cual fue de tres años. “Los trabajadores sindicalizados tienen 

el derecho de conocer cómo se utilizan sus cuotas, así como los programas y acciones aplicados durante esta gestión”. El 

dirigente agregó que buscará ante los trabajadores y el comité sindical el apoyo para la ampliación de su periodo por 
otros tres años al frente de la organización. Sostuvo que de acuerdo con los estatutos del sindicato no contempla el 

derecho de la reelección, sino la ampliación del periodo, por eso será planteado durante el informe que presente. De no 
tener una respuesta favorable en la primera quincena del mes de enero del 2013 será emitida la convocatoria para la 

elección de la nueva dirigencia sindical. Actualmente la dirigencia realiza una visita a cada una de las dependencias del 

Poder Ejecutivo, para solicitar el apoyo de los trabajadores sindicalizados para concretar esta posibilidad de ampliación de 
periodo. “El apoyo que se recibe por parte de los burócratas es por los resultados positivos obtenidos de forma histórica 

en los últimos años en el sindicato del estado”. En este contexto, dijo, el compromiso de la actual dirigencia sindical es 
seguir mejorando las condiciones laborales, académicas, sociales y culturales, de acuerdo con el plan de trabajo 

planteado desde hace tres años. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Subraya el respaldo del gobernador Olvera: Hay una excelente relación entre el sindicato de burócratas y 
la administración del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, afirmó el dirigente sindical Víctor Licona. Explicó que en este 

gobierno se concretaron los 69 días de aguinaldo para los empleados sindicalizados y que por primera vez lo van a 
cobrar, lo que fortalece su economía. Respecto a la canasta básica se logró el 31 por ciento de incremento, ya que desde 

el 2006 no había aumentos por parte del gobierno estatal en este beneficio a los trabajadores. “La relación laboral entre 

el gobierno estatal y el sindicato es de cordialidad, excelente, con respeto a la autonomía sindical”. En estos casi dos 
años de administración estatal, agregó, el gobernador Olvera Ruiz ha demostrado su apoyo a los burócratas, ya que en 

menos de medio año incrementó el salario a los empleados de su administración. Por tanto el compromiso de la clase 
trabajadora es cumplir y responder con servicios de calidad en cada una de las áreas que conforman el gobierno 

hidalguense. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Inocente Jonguitud en caso ISSSTE, resuelve autoridad: Con la resolución final del no ejercicio de la 
acción penal, la Unidad Especializada en Investigación de Delitos cometidos por Servidores Públicos y contra la 

Administración de Justicia de la Procuraduría General de la República (PGR) exoneró de toda responsabilidad al doctor 
Alberto Jonguitud Falcón, señalado por el supuesto uso indebido de atribuciones y facultades. Este resultado a favor de 

Jonguitud Falcón fue pronunciado por José Antonio Carreto Santiago, agente del Ministerio Público de la Federación y 

titular de la mesa XXVIII de la referida fiscalía. Cabe recordar que desde 2011 fue presentada la averiguación previa 
federal AP/PGR/UEIDCSPCAJ/SP/M III/301/2010/INC/HGO/PACH 2-III/079/2011, donde se acusaba a Jonguitud de un 

presunto mal manejo de recursos que ascendían a 131 mil 537 pesos. Hoy se sabe, de acuerdo con las investigaciones 
que duraron un año y siete meses, que un error administrativo durante su desempeño como delegado del Instituto de 
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Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) fue la causa de este asunto. Jonguitud Falcón 

firmó un documento para solicitar montos que servirían al pago de dos derechohabientes, pero las oficinas centrales 

enviaron recursos duplicados al emitirse documentos cobrables dos veces. Funcionarios menores que detectaron esa 
anomalía cobraron por su cuenta, situación que fue descubierta posteriormente; los dos empleados del ISSSTE que 

hicieron efectivos los cheques fueron aprehendidos y sometidos a proceso por el delito de ejercicio indebido de funciones 
públicas. Jonguitud Falcón fue involucrado en el incidente por ser quien firmó en su calidad de delegado del ISSSTE la 

solicitud de recursos. Luego de un largo proceso de pesquisas, careos, aportación de datos y pruebas para comprobar su 

inocencia y deslindarse de toda responsabilidad fue emitido dicho dictamen que pormenoriza su no culpabilidad. Alberto 
Jonguitud Falcón es uno de los médicos más prestigiados del estado, ha ocupado diversos cargos al interior de varias 

administraciones estatales, entre ellos secretario de Salud por 12 años. (Rosario Ruiz, página 04) 

Uno más uno-Siguen operativos contra crimen organizado: SSPH: El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, 

Damián Canales Mena, reiteró que los operativos de combate contra el crimen organizado seguirán de forma permanente 

y que no tolerarán o estarán a complacencia de las peticiones del crimen organizado. Canales Mena afirmó que en el 
estado de forma constante se garantiza la seguridad, ya que en Tulancingo, Tula, Huejutla y Pachuca son municipios que 

han limpiado y a diario vigilan para evitar la criminalidad, "un asunto que nos ocupa todos los días y nos mantienen 
alertas de cualquier situación". Dijo que la corporación de seguridad tienen una responsabilidad con la población, y 

afirmó trabajan en donde existe presencia del crimen organizado y sin descuidar las demás zonas y regiones de Hidalgo. 

Canales Mena dijo que no bajarán las guardia en la lucha contra el crimen organizado, pues "no queremos que Hidalgo 
sea territorio ni de paso para los criminales". Además respecto a un enfrentamiento entre integrantes del crimen 

organizado y personal de la Marina- en territorio hidalguense, descartó dicha posibilidad, ya que dijo la marina sólo hizo 
patrullajes, pero no hubo enfrentamientos. Recursos para seguridad En otro orden de ideas, el alcalde de Pachuca, 

Eleazar García, confirmó que para 2013 se incrementará hasta un 22 por ciento el presupuesto utilizado para Seguridad 
Pública, así como de aumentar entre 100 a 150 elementos policiacos más. Lo anterior lo informó el edil durante la 

entrega de reconocimientos a 39 oficiales destacados de la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca, en donde dijo 

que el objetivo es otorgar mayor seguridad a los capitalinos. García Sánchez explicó actualmente la administración cuenta 
con alrededor de 400 elementos policiacos; sin embargo la capital para que tenga una cobertura adecuada y de calidad 

necesita más de 500 policías para que den la seguridad a los ciudadanos y con el ideal de llegar a los mil elementos. 
Además el presidente municipal dijo que los elementos de seguridad se deben de sentir orgullosos de su labor y de 

formar parte de la dependencia, la cual buscan sea la mejor a nivel nacional. Policías confiables Por otro lado, el titular de 

la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca, Rafael Hernández Gutiérrez precisó que todo los elementos de la 
corporación se encuentran en la disposición de obtener la confianza de los ciudadanos con la labor de salva-guardad su 

seguridad. Hernández Gutiérrez dijo que entre los nuevos proyectos que pretender realizar en 2013, está la instalación de 
video cámaras de vigilancia en las afueras de la ciudad, proyecto en el que invertirán cerca de dos a tres millones de 

pesos. Por otra parte, el alcalde de Pachuca, Eleazar García, reveló que están por enviar una carpeta de proyectos 

estratégicos al Congreso de la Unión, específicamente a las diputadas federales hidalguenses Mirna Hernández, quien 
representa al distrito de Pachuca y Mineral de la Reforma en la cámara baja, además de Nuvia Mayorga, presidenta de la 

comisión de presupuesto en la Cámara de Diputados, para que Pachuca sea considerada en recursos extraordinarios para 
el próximo año. "Son proyectos estratégicos, son recursos extraordinarios que esperamos poder traer a la capital y que 

estamos planteando para el ario siguiente", explicó el alcalde. Además, dijo que en caso de que se llegaran a lograr estos 
recursos serían utilizados en el proyecto de video vigilancia, pues dijo que aunque ya han aumentado un 20% de 

recursos en materia de seguridad pública, se requiere de una fuerte inversión, además de proyectos de canchas 

deportivas, senderos verdes y quitar los retenes para en su lugar poner casetas de vigilancia en las principales entradas a 
la capital hidalguense. Por otra parte, afirmó que ya preparan la carpeta de presupuesto para el ejercicio 2013, misma 

que el ayuntamiento tiene hasta el día 15 de este mes para enviarla al Congreso del estado, y en su caso sea aprobada. 
El edil de la capital del estado dijo que dentro de dicha carpeta consideran un presupuesto realista, acorde a los números 

que se manejaron durante este año en todos los rubros, por lo que los recursos que pedirán a los legisladores locales 

será utilizado en obra pública, educación, proyectos sociales, además del mismo gasto que genera la propia presidencia 
como gastos de operación. (Cristina Carrera, página 03) 

Criterio-A 25 comisionados les reparten 16 mdp del FAEB, dice SEP: De acuerdo con el portal de complimiento 
del artículo 10 del Presupuesto de Egresos de la Federación 2012, http://cumplimientopef.sep.gob.mx, Hidalgo erogó 

durante el segundo trimestre del año 15 millones 996 mil 817 del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica (FAEB) 

en comisionados. Estos recursos, de acuerdo con el portal de la Secretaría de Educación Pública (SEP), se repartieron 
solamente entre 25 personas con comisiones como personal de apoyo y apoyo administrativo de la Sección XV del SNTE, 

a la delegación sindical administrativa D-III-2, a la delegación sindical docente D-III-1 y a otras dependencias del 
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gobierno del estado. De acuerdo con las reglas de operación del FAEB, está prohibido usar esos recursos para el pago de 

comisionados. Según el listado, Rogelio Israel Mendoza Ríos obtuvo durante el trimestre 5 millones 206 mil 400 pesos. El 

docente, señala el portal, está adscrito a los centros de trabajo 13ADG0037G y 13AGS0004R, pertenecientes a la 
Dirección de Acciones Compensatorias y Personal Comisionado a la Delegación Sindical Docente D-III-1. Además, se 

encuentra adscrito a los centros de trabajo 3ADG0037G y 13AGS0004R con horas de maestro de telesecundaria y 
telesecundaria foráneo. Hace unos días, el secretario de Educación Pública de Hidalgo, Joel Guerrero, reconoció la 

existencia de 400 maestros comisionados, cien de ellos adscritos a la Sección XV del SNTE. Sin embargo, no se ha 

explicado en qué se ocupan aquellos que carecen de comisiones sindicales y que cobran, incluso con recursos del FAEB, 
como Eduardo Alejandro Alcázar Conde, quien durante 2010 se encontraba comisionado en la lista de Tlaxcala y que 

cobró 156 mil 909 durante los meses de abril a junio de 2012. Además, Alcázar cobra en la SEP de Tlaxcala de manera 
ordinaria la cantidad cercana a los 30 mil pesos, aquí logró un sueldo de 156 mil 909 pesos en tres meses. En Hidalgo, 

Alejandro Alcázar se encuentra comisionado a otras dependencias, en el centro de trabajo 13AGD0001S. En este centro 
de trabajo cobran personajes como Jairo Angulo Vargas, titular del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores del 

estado (IAAMEH), y el exsenador perredista José Guadarrama Márquez (con 3 mil 389 pesos mensuales) Otro caso 

relevante es la nómina pagada a María Eugenia Montiel Trejo, quien logró llevarse en ese mismo trimestre 4 millones 180 
mil pesos, adscrita al centro de trabajo 13AGS0004R, "Personal Comisionado a la Delegación Sindical Docente D-III-1". 

La profesora María Teresa Sánchez Peda, logró la cantidad de un millón 143 mil pesos en ese mismo lapso, además del 
sueldo de otra plaza por la irrisoria cantidad de 6 mil pesos. (redacción, página 04) 

Criterio-Será Hidalgo reserva de la zona metropolitana del DF: Para 2030, Hidalgo se constituirá en la reserva 

territorial del área metropolitana del Distrito Federal, adelantó la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Tras 
analizar el potencial de la entidad a través del programa internacional Hábitat, el organismo señaló que trabaja en la 

proyección de un plan urbano sustentable para la región. Durante la presentación de Marcia de Castro como nueva titular 
de la ONU en México, el gobernador Francisco Olvera reconoció el apoyo que el órgano internacional brinda a la entidad. 

El mandatario dio a conocer los logros de los nueve programas de cooperación con la ONU instrumentados en su 

administración. En una mesa de trabajo que reunió a secretarios estatales y directivos de programas estratégicos de la 
ONU en materia de salud, educación, vivienda, procuración de justicia y migración, Olvera Ruiz y De Castro señalaron la 

intención de incorporar nuevos esquemas de colaboración y adelantaron que en breve se establecerá la oficina de la ONU 
en el palacio de gobierno. Aunque las agendas de Naciones Unidas e Hidalgo están empatadas, es necesario enfocar los 

esfuerzos para cumplir las ocho Metas del Milenio planteadas para 2015, mencionó De Castro. Los secretarios estatales y 

los directivos de la ONU expusieron a la nueva titular del organismo en México el trabajo conjunto en materia de 
seguridad, juventud y combate al consumo de drogas. Se han instrumentado mecanismos para reducir los índices de 

violencia y criminalidad, problemas comunes en América Latina, mencionaron. Antonio Matziteli, directivo de la Oficina de 
las Naciones Unidas para la Droga y el Delito (UNODC), expuso que, en coordinación con la Procuraduría de Justicia de 

Hidalgo, analizan replicar un programa de rehabilitación para quienes cometan un delito bajo la ingesta de drogas. 

(Miriam Avilés, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca, sin deudas con ex trabajadores: Eleazar: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, negó que el municipio a su cargo se encuentre con una deuda fuera de control, pues salvo el crédito por el 
cambio de luminarias, por el cual pagan 1.5 millones al mes, no tienen más pasivos. “Observe la declaración, a mí me 

llama la atención, en el caso de Pachuca no estamos así, nosotros estamos al corriente en ese tipo de adeudos, hemos 
puesto sobre la mesa en pasadas liquidaciones de personal, están (el dinero) en la mesa de la Junta de Conciliación y 

Arbitraje, el recurso está destinado para ello, no es que lo debamos, más bien está en proceso legal y no se ha cobrado, 

Pachuca está en orden”, dijo. La declaración a la que hace referencia el alcalde fue hecha por la titular de la Secretaría 
del Trabajo, Mayka Ortega, durante su comparecencia ante el Congreso local, donde aseguró que hay 45 demandas de 

ex trabajadores contra diferentes Ayuntamientos. Eleazar García agregó que los asuntos que tienen en la Junta de 
Conciliación y Arbitraje tienen que ver con, por un lado, los trabajadores liquidados de la Dirección de Limpia, esto por la 

entrada de Cambio Verde en la recolección de basura, y por el otro, con policías en pasadas administraciones. “Estamos 

hablando de los trabajadores del área de limpia y en el pasado teníamos detalles de liquidaciones con algunos policías 
pero también están algunas en proceso, pero no hay de qué preocuparse en el municipio de Pachuca. “Lo de limpias ya 

se hizo un bloque que es de dominio público, pero estamos evaluando este fin de año cómo se dieron los procesos, si 
hemos sido más eficientes que es parte de cuidar las finanzas del Ayuntamiento”, aseguró el encargado de Casa Rule. La 

única deuda del municipio, indicó el presidente municipal, es por el tema del cambio de luminarias, donde la pasada 
administración contrató un crédito por 60 millones de pesos el cual se sigue pagando. “El cambio de luminarias fue un 
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proyecto de la administración pasada, se está pagando el crédito a eso de millón y medio mensual, hemos abonado 

probablemente un 10 por ciento posiblemente, pero estamos en orden bajo el esquema que se comprometió el 

Ayuntamiento en la administración anterior, nosotros estamos cumpliendo en tiempo y forma”, comentó. El cambio se 
hizo hace un año y según los datos del municipio y la Comisión Federal de Electricidad en este periodo la reducción en la 

cuenta de Casa Rule por energía eléctrica del alumbrado público se redujo en 22 por ciento, “De energía eléctrica, 
Pachuca paga alrededor de dos millones de pesos mensuales. El ahorro no es el 30 por ciento que se proyectó, es de 

cerca del 22% porque sí se sumó una cantidad importante de luminarias, estamos hablando de ese porcentaje con un 

esquema real de luminarias porque el censo no estaba actualizado, por lo que no se logró lo proyectado”. García Sánchez 
indicó que el ahorro neto de estos meses es de dos millones de pesos, el cual lo obtendrán en los recibos que les 

mandará la CFE en el resto del año. “Todavía no nos lo aplican”, reveló.  Demandas laborales La secretaria del 
Trabajo, Mayka Ortega, dijo el martes en el Congreso local que una de las cuestiones que les preocupa en la 

dependencia a su cargo son las demandas de ex trabajadores de ayuntamientos ante la Junta de Conciliación y Arbitraje, 
pues ya son 45 los procesos pendientes. “Todavía tenemos 45 demandas pendientes de las 54 que se tenían, los cheques 

están depositados en el Tribunal de Arbitraje, no ha habido conciliación del ayuntamiento con los trabajadores y no han 

solicitado el esquema de conciliación a través del Tribunal, lo que nos resta es esperar que desestimen los trabajadores 
ante el Tribunal y puedan recibir su cheque”, comentó la funcionaria. Ortega explicó que la mayoría de los casos se 

dieron en el cambio de administración a principios de año, pues los nuevos encargados de los municipios corrieron gente 
que estaba en el sindicato. “Son demandas porque los ayuntamientos al inicio de su administración corrieron a la gente y 

son de sindicalizados prácticamente, hemos abatido como decía el 62 por ciento del 100 que habíamos nosotros o con el 

que nosotros iniciamos en la Secretaría”. (Alejandro Suárez, página 08) 

Crónica-Cierra alcaldía capitalina un módulo de credencialización: Con uso de la fuerza pública, el ayuntamiento 

de Pachuca cerró momentáneamente el módulo de credencialización del Instituto Federal Electoral (IFE) en el distrito de 
Pachuca, la alcaldía clausuró este inmueble con el pretexto de que “requiere el espacio para funcionamiento de otras 

áreas”. Durante las primeras horas del día agentes de la policía municipal impidieron el acceso a trabajadores del módulo 

130625, ubicado en la plaza General Pedro María Anaya, así como de ciudadanos que pretendían realizar algún trámite, 
situación que desconcertó al Consejo Distrital 6. El representante de Acción Nacional (PAN) ante el IFE, Oscar Escorza 

calificó este hecho como “una situación vergonzosa”, ya que desde julio pasado el edil, Eleazar García Sánchez, exigió la 
devolución inmediata de la propiedad, bajo el argumento de que la alcaldía carece de áreas para laborar. “Es lamentable 

que el ayuntamiento tome esta actitud, cuando claramente el Artículo 2 del Código Federal de Instituciones y 

Procedimientos Electorales (Cofipe) obliga a los municipios a respaldar las campañas de credencialización”. Por su parte, 
la vocal del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit acudió al modulo fijo para dialogar con el jurídico 

municipal, Norberto Lira y evitar estas actitudes que incomodan a la ciudadanía. El módulo 130625 tiene una dimensión 
promedio de 33.25 metros cuadrados, atiende a unas 100 personas por día, casi 19 mil ciudadanos al año. (Gabriela 

Porter, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Regresa Policía a Gobernación: La Secretaría de Gobernación retomará sus funciones policiales en el 
nuevo Gobierno federal. El Presidente electo, Enrique Peña, pretende regresar a Gobernación las facultades de una 

"supersecretaría" que lo mismo controle la seguridad pública que regule la portación de armas y coordine al gabinete. La 
iniciativa de reforma a la Administración Pública federal impulsada por el priista propone eliminar la Secretaría de 

Seguridad Pública (SSP) federal y crear en su lugar una subsecretaría de seguridad interior, de la cual dependerán 
también la Policía Federal y el sistema penitenciario. La SSP –creada el 30 de noviembre de 2000, el último día del 

Gobierno de Ernesto Zedillo, a petición del entonces Mandatario electo, Vicente Fox– ha sido el emblema de la política de 

seguridad de los dos sexenios panistas. Al presentar ayer su propuesta, Peña explicó: "Los principales objetivos de esta 
reforma son los siguientes: garantizar la coordinación del gabinete y dar seguimiento a sus políticas, generar un nuevo 

esquema de organización que permita mejorar la seguridad interna y, con ello, recuperar la paz y la tranquilidad para 
todos los mexicanos. "En alcance a estos objetivos, se propone una modificación a la ley orgánica de la Administración 

Pública federal para que la Secretaría de Gobernación fortalezca su autoridad para garantizar la seguridad y protección de 

la población". Al detallar la iniciativa ante legisladores del PRI y el Partido Verde, confirmó que Gobernación mantendrá la 
rectoría del Sistema Nacional de Seguridad Pública y de las áreas de seguridad nacional, derechos humanos, 

identificación personal, población y migración. La propuesta, entregada al coordinador de los diputados priistas, Manlio 
Fabio Beltrones, plantea que el titular de la Secretaría funja como coordinador de gabinete (Secretarios y titulares de 

entes paraestatales) para dar cumplimiento a las órdenes e instrucciones del Jefe del Ejecutivo. La propuesta plantea que 
la Segob regule y autorice la portación de armas para empleados federales, en coordinación con el Ejército. Peña también 
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propone fortalecer funciones de la Secretaría de Desarrollo Social y reformular la Secretaría de la Reforma Agraria en 

Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Otro cambio En una iniciativa de reforma constitucional entregada 

al coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa, el Presidente electo propone desaparecer la Secretaría de la 
Función Pública y crear en su lugar la Comisión Nacional Anticorrupción. "Es el órgano encargado de prevenir, investigar 

y sancionar, en la vía administrativa, los actos de corrupción cometidos por los servidores públicos de la Federación y, en 
vía de atracción, de estados y municipios, así como por cualquier persona física o moral involucrada en tales actos o que 

resulte beneficiada por los mismos", señala la propuesta de reforma al Artículo 113 de la Constitución. En un hotel de 

Santa Fe, donde entregó ambas iniciativas, Peña afirmó que con sus propuestas se buscará tener una Administración más 
eficaz y transparente. "El objetivo fundamental de estas dos iniciativas es, primero, darle al Estado mexicano un órgano 

con mayor autonomía y capacidad para combatir la corrupción al interior del Gobierno, y en segundo, la reforma 
administrativa que permita la reorganización del aparato administrativo del estado mexicano en el orden federal, para 

atender con mayor eficacia las demandas y necesidades de la sociedad mexicana", expuso. "Dar este paso significaría 
tener un órgano con mayores capacidades para combatir la corrupción y nos permitiría organizar de mejor manera la 

Administración Pública federal e incluso reducir el número de secretarías". (Claudia Salazar, primera plana) 

Excélsior-SSP-DF activa Plan de Auxilio; reportan fuga de gas tras sismo de 6.1 grados: La Secretaría de 
Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF) activó la primera fase del Plan de Auxilio y Protección a la Población (PAP-

1), derivado del sismo de 6.1 grados registrado a las 03:20 horas de este jueves. La dependencia informó saldo blanco y 

que hasta el momento no se registran daños de consideración. En tanto, los servicios básicos en la ciudad de México 
operan con normalidad. El secretario de Protección Civil, Elías Miguel Moreno Brizuela, por su parte que el momento se 

han registrados cuatro fugas de agua y una de gas. Además se han realizado hasta el momento cinco verificaciones 
estructurales. Al tener los primeros reportes del movimiento telúrico, helicópteros del Agrupamiento Cóndores realizaron 

vuelos de supervisión en las cinco zonas de la ciudad, sin que hasta el momento se registre algún incidente. En tanto, 
personal de los Sectores y Cuadrantes en células pie tierra y unidades policiales recorrieron las calles para verificar 

posibles daños estructurales, sin que se tuvieran reportes al respecto, únicamente el desalojo de algunas viviendas en 

zonas habitacionales. Apoyados con las más de 13 mil cámaras del Programa Bicentenario, los cuerpos de seguridad y 
personal del Escuadrón de Rescate de Urgencias Médicas (ERUM) realizaron recorridos para inspeccionar las zonas de 

riesgo en las 16 delegaciones del Distrito Federal. De manera que no se detectaran daños en estructuras de edificios 
habitacionales, derrumbes o abertura de grietas. En cuanto a la circulación vehicular en vías primaras tampoco hay 

reportes de daños, ni accidentes relacionados con el movimiento telúrico. La SSPDF mantiene en operación los sistemas 

de denuncia telefónica en el 066 y el Centro de Atención del Secretario (CAS), en el teléfono 5208-9898, para recibir 
cualquier reporte o solicitud de apoyo de los ciudadanos, sin que hasta el momento se tenga conocimiento de alguna 

emergencia mayor. (Notimex, primera plana) 

La Jornada-Entrega Peña Nieto sus iniciativas administrativas y anticorrupción: El presidente electo, Enrique 

Peña Nieto, entregó ayer a los legisladores de su partido (PRI) y del PVEM dos iniciativas de reforma constitucional en 

materia administrativa y anticorrupción, que significan –anunció– la primera ronda de cambios para construir 
instituciones modernas y eficientes. Abundó: El mensaje es muy claro: evitar prácticas de corrupción en todos los niveles 

de gobierno. Del ámbito administrativo, dijo que es necesario mejorar la seguridad interna y con ello recuperar la paz y la 
tranquilidad para todos los mexicanos. Los objetivos, precisó, son darle al Estado mexicano un órgano con mayor 

capacidad para combatir la corrupción y, además, una reorganización administrativa para atender con mayor eficacia las 

demandas y necesidades de la población. Este andamiaje –delineado desde el tiempo de la campaña proselitista– será 
presentado por cada una de las fracciones parlamentarias del PRI y su aliado el Partido Verde en la Cámara de Diputados 

y de Senadores, como iniciativas propias, toda vez que el mexiquense podrá enviar propuestas legislativas sólo después 
de su toma de posesión. Adiós a la SSP y a la SFP El plan de Peña Nieto incluye la reducción de 18 a 16 secretarías de 

Estado (con la supresión de Seguridad Pública y Función Pública), así como la ampliación de Gobernación, al devolverle la 

operación del Sistema Nacional de Seguridad Pública y el mando de la Policía Federal, entre muchas otras funciones. 
También se anunciaron diversos cambios para la Reforma Agraria y la Secretaría de Desarrollo Social. A 16 días de que 

tome posesión como jefe del Ejecutivo, el presidente electo inició su mensaje con un reconocimiento a los diputados y 
senadores por la reciente aprobación de la reforma laboral; enseguida, subrayó que es prioritario contar con un gobierno 

más eficiente para combatir las faltas administrativas y las conductas de corrupción. Puntualizó los ejes de los proyectos 
de iniciativa de reforma constitucional; comentó que la comisión nacional anticorrupción será un órgano estrictamente 

imparcial y profesional para romper el círculo lesivo, porque tan mal hace –expresó– quien corrompe, como quien se deja 

corromper. La presentación de los proyectos (algunos anunciados desde su campaña, como la comisión anticorrupción y 
los cambios en política interna) fue básicamente un encuentro con los legisladores de su partido. Los líderes de las 

bancadas Emilio Gamboa (Senado) y Manlio Fabio Beltrones (Cámara de Diputados) se dijeron listos para negociar con el 
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resto de las fuerzas parlamentarias y, sobre todo, brindar en el Congreso de la Unión todo el apoyo a los planes del 

nuevo mandatario federal, sin regateos, como lo definió Beltrones Rivera. El encuentro se realizó en un pequeño salón 

ubicado en el sótano del hotel Marriot Santa Fe, fuertemente custodiado por el Estado Mayor Presidencial. Peña Nieto 
llegó y se fue sonriente, acompañado por Luis Videgaray, el coordinador general para la transición gubernamental, así 

como Miguel Ángel Osorio Chong, responsable en este equipo de los temas de política y seguridad, a quien se ha 
encargado recibir la estafeta administrativa de la Secretaría de Gobernación, cuya estructura pretende ser engrosada al 

potencial que tenía hasta antes de que el PRI perdiera la Presidencia en 2000. El primero en tomar la palabra fue el 

coordinador de los diputados priístas, Manlio Fabio Beltrones, quien resaltó que las pretendidas reformas –a él le tocará 
impulsar la transformación de la administración pública– no son cosméticas, sino cambios profundos que significan una 

reorganización indispensable para lograr un gobierno eficaz, con énfasis en la rendición de cuentas, pero también como 
vía para cumplir las promesas de campaña. Sabedor de que el primero de diciembre y en cuanto asuma la Presidencia, 

para rendir resultados nosotros no podemos regatear de ninguna manera cómo se organiza el gobierno con esos 
objetivos... El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados se declara listo para hacer suya la iniciativa, 

aseguró Beltrones Rivera. Luego emitió su mensaje el senador Emilio Gamboa, al tiempo en que Peña Nieto y quienes lo 

flanqueaban (Videgaray y Beltrones) hacían comentarios en voz baja; algo comentaban que les provocaba sonrisas. En el 
extremo de la mesa se hallaban Osorio Chong, junto con el coordinador de los senadores del Verde, Jorge Emilio 

González, y en el otro extremo su contraparte de San Lázaro, Arturo Escobar. Los líderes del Partido Verde, aliado 
electoral y en el Congreso, del PRI, no hablaron. También fue notoria la ausencia del diputado priísta Jesús Murillo 

Karam. Transparencia y honradez Gamboa le dijo a Peña que los proyectos presentados responden a la oferta política 

que hizo en campaña. El paquete anticorrupción será presentado, como cámara de origen, en el Senado, así que el 
priísta dijo que están listos para defenderla. Deseamos francamente, señor presidente, que la ley que se promulgue y la 

institución que la regule, tengan la fuerza necesaria para garantizar en todo el país una conducta adecuada de los 
funcionarios de los tres niveles de gobierno y sin distingos de afiliaciones partidistas, dijo. El senador Gamboa subrayó 

que es momento de transformar el paradigma de la opacidad en la función pública, al de la transparencia y la 
honestidad. (Fabiola Martínez, primera plana) 

Universal-En Segob, dirección política y seguridad: Lasiniciativas del presidente electo Enrique Peña Nieto para 

modificar la estructura del gobierno federal prevén facultar a la Secretaría de Gobernación para ejercer la tarea de 

coordinar al gabinete presidencial, de conducir la política interior y de implementar las estrategias de combate a la 
criminalidad. Peña entregó a las bancadas del PRI en el Congreso su propuesta, que plantea además desaparecer la 

Secretaría de la Función Pública, transformar las secretarías de Seguridad Pública y de la Reforma Agraria, la creación de 
la Comisión Nacional Anticorrupción y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Los coordinadores del PRI 

en la Cámara de Diputados y del Senado, Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa, respectivamente, subrayaron que 
harán suyas las iniciativas para presentarlas, debatirlas, defenderlas y votarlas en el pleno legislativo (Francisco 

Reséndiz, primera plana) 

Criterio-Osorio Chong explica el plan en seguridad de Peña Nieto: Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de 
Política y Seguridad del equipo de Transición de Enrique Peña Nieto, señaló que tras la desaparición de la Secretaría de 

Seguridad Pública, la Policía Federal no desaparecerá, sino que estará bajo el mando de una eventual Subsecretaría del 

Interior. Esta nueva división agrupará a todas las corporaciones de seguridad federal, entre ellas la nueva Gendarmería 
Nacional, que tendrá tareas especificas, señaló. “(La Policía Federal) estará ahí, se hará una Subsecretaría del Interior y 

abajo de esta subsecretaría habrá una agencia donde estarán todas las corporaciones de seguridad, entre ellas, la 
Federal”. “Ahí estarán, por supuesto, la nueva Gendarmería (nacional) que será un instrumento (que) se anunciará una 

vez que ya se tenga todo en formato legal para su implementación”, dijo Osorio Chong en entrevista para Radio Fórmula. 
Bajo esta iniciativa se plantea que la Plataforma México esté bajo el mando de esta subdependencia con el fin de 

concentrar en un sólo lugar toda la información de los diversos órganos de seguridad nacional; es decir, la Procuraduría 

General de la República, Secretaría de Marina y Secretaría de la Defensa Nacional. El exgobernador de Hidalgo detalló 
que se impulsará la necesidad de establecer la figura de mando único a nivel estatal, donde la responsabilidad de dicha 

estructura recaería en el gobierno de cada entidad de la república. Descartó que este modelo sea llevado a nivel federal. 
“Seguir insistiendo sobre el mando único que se dará en términos estatales. Que los municipios puedan tener un mando 

único que estará encabezado por el estado. No queremos atraerlo a nivel federal, lo que requieren los estados es la 

coordinación con la federación y eso lo vamos a otorgar”, dijo. De no lograr este objetivo la federación requeriría la 
aprobación a nivel estatal y municipal para avalar nombramientos de mandos. “Los mandos tendrían que pasar por aval 

de los gobiernos estatales y de la federación”, señaló. (redacción, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Al caño todas las demás: Desaparecerá la Secretaría de Seguridad Pública, y tanto la Policía Federal como el nuevo 
sistema penitenciario que construyó quedarán al mando de la Secretaría de Gobernación. Así fue durante los 71 años de 

la primera época del priato (como en muchos otros países bajo la figura ministerio del interior o algo por el estilo). En 
Tercer Grado de anoche se recordó el desastre que significó la Dirección Federal de Seguridad como brazo de 

persecución política, pero Leopoldo Gómez hizo notar: cualquier gobierno, a través de cualquiera de sus dependencias, si 

quiere puede perseguir opositores, de modo que a nadie debiera espantar que el sucesor priista del panista Alejandro 
Poiré maneje la Policía Federal. La desaparición de la SSP, sin embargo, anticipa el deceso de sus tocayas en 31 estados 

y el Distrito Federal. Los modernos policías mexicanos trabajan mejor con secretarios especializados en seguridad que se 
hablan de tú con sus pares y procuradores. Sería una desgracia que, con Enrique Peña Nieto, lo construido por servidores 

como Genaro García Luna o Manuel Mondragón se desplome…  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

A Genaro García Luna, una patada en el trasero: Ayer debió haber sido uno de los días más tristes en la carrera de 
Genaro García Luna. De un plumazo, el presidente electo Peña Nieto anunció que, después de hacer un diagnóstico, hay 

formas más inteligentes y eficaces de combatir a los criminales. Y que, por tanto, desaparece la Secretaría de Seguridad 

Pública. La Policía Federal (PF), la institución reconstruida con laboriosidad y pasión por García Luna, queda en 
entredicho. De acuerdo con el equipo de transición, pasará a formar parte de una subsecretaría del Interior de la 

Secretaría de Gobernación. Pero el escepticismo de los federales tiene sustento. Primero, porque el próximo gobierno 
parece haber reprobado el trabajo de seis años de García Luna y la PF. Luego, porque hay grandes dudas de que en 

Gobernación se replique la lógica, mística y disciplina que, indiscutiblemente, imprimió García Luna. Y porque el cambio 

de adscripción podría dar al traste con la ingeniería administrativa, profesional, de reclutamiento y capacitación. Y porque 
en paralelo se anuncia la creación de una Gendarmería que, temen los federales, quedará en manos de quienes más los 

impugnaron.  Habrá que aguardar. Las formas y tiempos del anuncio, sin embargo, permiten conjeturar que Peña Nieto 
tomó el camino de la corrección política. Excelentes noticias para quienes le inventaron historias sin fin a García Luna y le 

gritaron asesino. Dentro y fuera. Pero guste o no, García Luna puso a funcionar a una policía de 35 mil elementos que, 
con todas sus deficiencias, sigue siendo la mejor de México. En pago recibe una patada en el trasero. Y una primera 

sentencia: soportar 15 días de ignominia en el cargo. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Esta sí es huelga general: Madrid, España. Por años hemos escuchado a los dirigentes sindicales de siempre amenazar 

con un paro nacional en México y nunca lo han logrado por su falta de liderazgo real y de una representatividad auténtica 
que pueda paralizar a México, como en España hicieron ayer las organizaciones obreras que detuvieron a este país en 

protesta por la reforma laboral y los recortes dictados por el gobierno de Mariano Rajoy, del Partido Popular, tras el 
desastre que le dejó el socialista Rodríguez Zapatero. El de ayer es el segundo paro nacional que le toca a Rajoy desde 

que tomó la presidencia, en diciembre pasado, de los nueve que han paralizado a la democracia. Ayer, España se detuvo 

cuando paró el transporte público, autobuses, taxis, metro, trenes, aviones; los servicios de salud pública, farmacias, 
servicios de emergencias, recolección de basura, servicios funerarios, centrales de abasto, mercados, escuelas, comercios 

y hasta la programación de Televisión Española, que transmitió programas grabados permitiendo solo los noticiarios del 
mediodía y de la noche para informar, exclusivamente, del paro. En medio de esto, se dieron violentos enfrentamientos 

entre paristas y policías en las principales ciudades, destacando el millón de madrileños que salió a la calle a enfrentarse 

con las fuerzas del orden. Traigo esto al caso por la falta de convocatoria de los dirigentes sindicales en México, más 
ocupados en atender sus privilegios que en encabezar un movimiento de esta magnitud por su falta de liderazgo real, 

como confirmaron en la aprobación de la reforma laboral que iban a impedir con un paro nacional, del cual solo 
amenazaron y nunca pasaron de un escuálido bloqueo del SME en Reforma que, además, para qué sirvió: ayer se aprobó 

la reforma que iban a impedir. RETALES 1. ASCENSOS. Ya está lista la relación de los últimos ascensos que le 
corresponden a Felipe Calderón este 20 de noviembre. Los próximos titulares de la Sedena y Marina ya tienen su grado 

máximo, a diferencia de lo que hace doce años hizo Vicente Fox con Marco Antonio Peyrot, al que nombró siendo 

vicealmirante para ascenderlo ya en el cargo; 2. GOBERNACIÓN. Con la nueva estructura de la Secretaría de 
Gobernación, Carlos Ramírez Marín jugará un rol fundamental en la vertiente de seguridad pública y nacional. Primero 
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tendrá que reconstruir lo que dejaron del CISEN; y 3. DICTADOR. Insisto en que la triada para decidir el futuro del 

dictador de Reforma solo tiene como opción cancelar el proyecto y tirar el monumento. A menos que Gerardo Estrada, 

Guillermo Osorno y Gabriel Guerra estén en otro acuerdo. Están atrapados en su propia terna y en esa obsesión de ser 
depositarios de la conciencia nacional.  Nos vemos mañana, pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en la Procuraduría General de la República tomaron con calma el informe de la Unidad de Asuntos Internos de la 

Secretaría de Seguridad Pública Federal sobre el caso Tres Marías. 

En la subprocuraduría a cargo de Victoria Pacheco dijeron, inclusive, que están tranquilos, porque el caso se encuentra 

en el terreno judicial y el viernes los jueces decidirán quién tiene la razón. 

:Que la transformación de la Secretaría de Gobernación en un poderoso ministerio del interior no dejó contentos a todos 
los priistas. 

En la zona de Manlio Fabio Beltrones no gustó la gran concentración de facultades en Segob, más porque no tendrán 
mano en lo que ya se considera el futuro feudo de Miguel Osorio Chong; pero también porque Enrique Peña Nieto 

de plano descartó crear la jefatura de gabinete que los beltronistas impulsaron todo el sexenio que termina. 

:Que hoy Felipe Calderón comenzará su última gira internacional y viajará a Cádiz, España, para participar en la 

Cumbre Iberoamericana de presidentes y jefes de Estado, del 15 al 18 de noviembre. 

Como en ocasiones anteriores, a pesar de la invitación de Mariano Rajoy, jefe del Gobierno español, Peña no asistirá 

para dejar el foro libre al Presidente; ese es “su territorio exclusivo”, dicen en el equipo de transición. 

:Que en el IFE, que preside Leonardo Valdés, ganó la grilla y no la ley en el caso de las boletas de la elección 
presidencial de 2006. El resultado: un papelón. 

Fue el instituto el que, mediante la Secretaría de Relaciones Exteriores, solicitó a la Corte Interamericana de los Derechos 
Humanos se invalidara la petición para impedir la destrucción de esas boletas, y a pesar de que el tribunal dio la razón al 

Estado mexicano, ahora aceptó la solicitud de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU para conservar los 
documentos. 

Vaya firmeza. 

:Que hasta el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del DF, Luis González Plascencia, asegura que el 
conflicto en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México es político y no académico. 

El ombudsman local argumenta que no es justificable la renuencia de los paristas a tomar acuerdos en la mesa de 
diálogo instalada en la Asamblea Legislativa capitalina. El caso es que no le ve solución inmediata al paro. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Trabajadores  

Somos 115.3 millones de mexicanos, de los cuales, según el INEGI, 51.4 millones formamos parte de la población 
“económicamente activa”. De éstos, 2.6 millones están desempleados. Sólo 48.7 millones tienen una ocupación 

productiva. 

Entre los ocupados, 4.6 millones, según la Secretaría de Hacienda, trabajan para el sector público. Son maestros, 
médicos, trabajadores de paraestatales y burócratas que no pueden ser despedidos y gozan de prestaciones superiores a 

la población en general. También están en la cifra diputados, senadores y altos funcionarios. 

Los trabajadores registrados en el IMSS son 16.2 millones que compiten en una economía de mercado, pagan los 
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impuestos que sostienen la economía y subsidian los sueldos de muchos en el sector público. 

Los trabajadores registrados en el IMSS y el sector público son 20.8 millones, apenas un 42 por ciento de los ocupados. 

Los subordinados y remunerados, según el INEGI, ascienden a 32 millones. Más de 11 millones no están así registrados 
ni en el IMSS ni en el sector público. Son, me imagino, semiformales. 

Según el INEGI 11.2 millones de trabajadores laboran por cuenta propia sin personal a su cargo: abogados, médicos, 

carpinteros, plomeros y periodistas, entre otros, que no tienen siquiera una secretaria. Los propietarios de bienes de 
producción con trabajadores a su cargo, los odiados empresarios, suman 2.3 millones. 

El INEGI registra a 3.2 millones como trabajadores sin remuneración. En México no sólo existe todavía la esclavitud, sino 

que además está muy extendida. Muchos trabajadores son explotados por sus propios familiares. 

La campaña de publicidad que se oponía a la reforma laboral argumentaba que nadie en el país puede querer trabajar 

menos de una jornada completa. Nunca han conocido a una mujer o a un joven que desee un empleo de medio o menos 

tiempo para cuidar a sus hijos o estudiar. Las cifras del INEGI nos dicen, en contraste, que el 7 por ciento de las 
personas trabajan menos de 15 horas a la semana. 

Los opositores a la reforma laboral no querían dar más ventajas a los “empresarios”. Piensan que la mayoría de los 
mexicanos trabajamos para grandes empresas. Pero sólo 4 millones, 9.8 por ciento de quienes trabajan fuera del sector 

agropecuario, lo hacen. La mayoría, 27.1 millones, laboran para micro o pequeñas empresas con unos cuantos 

trabajadores. Estos empresarios ganan menos que cualquier diputado, senador o director general del gobierno. Hacen 
milagros para sobrevivir. 

El 29.2 por ciento de los trabajadores en México, 14.2 millones, laboran en el sector informal, según el INEGI. Una 

definición más estricta elevaría el número. Estos trabajadores no gozan de prestaciones y pueden ser despedidos a 
discreción y sin indemnización. Pero de ellos no se preocupan los políticos que se opusieron a la reforma laboral. Lo que 

quieren es más beneficios y seguridad para quienes están trabajando, aunque esto detenga la creación de nuevos 
empleos formales. 

Mucho menos les preocupan los 2.6 millones de desocupados o los 4.2 millones de subocupados, que quieren trabajar 

más pero no encuentran cómo hacerlo, o los millones atrapados en empleos con salarios o condiciones que los dejan 
insatisfechos, o los 6 millones económicamente inactivos que quieren un empleo pero no lo han buscado. Todos éstos 

son invisibles para quienes se opusieron a una reforma laboral que busca hacer más fácil la creación de nuevos empleos. 
¿Quién puede querer más puestos de trabajo si todos podemos vivir felizmente del gobierno? 

Huelga general 

La huelga general es muestra de la insatisfacción de los sindicatos en España. Pero las huelgas, en lugar de ayudar, 
afectan la capacidad de recuperación económica. Si realmente se quisiera una recuperación rápida, habría que tomar 

medidas para aumentar la competitividad del país y en particular una reforma laboral. Pero los mismos sindicatos que 

hoy protestan se oponen a esa reforma. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder…  

A favor de fortalecer Gobernación con una condición: Fue en el sexenio de Vicente Fox cuando se decidió sacar 
a la Policía Federal de la Secretaría de Gobernación (Segob). La idea era muy loable. Los recién llegados al gobierno 

tenían una visión muy negativa de la Segob. Creían, con cierta razón, que desde ahí se habían ejecutado las peores 
prácticas del autoritarismo priista: espionaje político, represión, tortura, chantajes, en fin, todas las leyendas negras de lo 

que ocurría en lo que alguna vez denominó magistralmente Héctor Aguilar Camín como los “sótanos del poder”. Y los 

peores sótanos eran los de Bucareli. La idea de los políticos que arribaron al poder en 2000, todos ellos con credenciales 
democráticas, muchos de los cuales sufrieron en carne propia las presiones de la Segob autoritaria priista, era quitarle los 

dientes a dicha Secretaría para evitar los abusos de poder. Era, como he dicho, una idea loable. Pero al quitarle la 
posibilidad de utilizar a la fuerza pública, la Segob quedó muy disminuida. Agréguese que, con la nueva ley de 

transparencia, Gobernación ya no pudo ejercer una gran cantidad de dinero que movía discrecionalmente para resolver 
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conflictos políticos. Lo que quedó fue un esqueleto de Secretaría. El titular de la Segob ya no tenía ni zanahorias (dinero) 

ni palos (policía) para administrar la política del país. Súmese, también, que aunque el Centro de Investigación y 

Seguridad Nacional (Cisen) jurídicamente dependía de la Segob, los directores de este aparato de inteligencia del 
gobierno federal en realidad le reportaban directamente al Presidente. De esta forma, Gobernación quedó como una 

Secretaría pobre, débil y desinformada. Ha llegado el momento de cambiar esta situación. Así lo ha entendido, y con 
razón, el Presidente electo. Su partido presentará una iniciativa para reformar la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal a fin de fortalecer a la Segob. Lo más importante que se ha anunciado es que desaparecerá la Secretaría 

de Seguridad Pública para convertirse en Subsecretaría dentro de Gobernación. Regresa así, la Policía Federal, al control 
directo del Palacio de Bucareli. Ya no habrá dudas de quién es el responsable de la seguridad pública en México. En la 

actualidad hay un Sistema Nacional donde supuestamente se coordinan todas las instituciones federales en esta materia. 
Pues ahora dicho sistema tendrá un jefe: el secretario de Gobernación. El Presidente y la ciudadanía sabremos a quién 

pedirle cuentas de los resultados. Ahora bien, si en la alternancia democrática de 2000 erróneamente se decidió quitarle 
los dientes a Gobernación para evitar supuestas prácticas autoritarias, también sería una equivocación de los priistas el 

pensar que se recuperarán dichas prácticas al fortalecer de nuevo a la Segob. No. Lo que necesita el país es un ministerio 

del interior con capacidad de resolver los problemas de gobernabilidad y seguridad pública, pero dentro de los preceptos 
de la democracia. En este sentido, me parece una idea correcta la de fortalecer a la Segob, pero con una condición: que 

el gobierno de Peña Nieto no regrese a aquellos supuestos usos y costumbres autoritarios de los sótanos de Bucareli. 
Nada de torturas, presiones a la prensa, arrestos arbitrarios, espionaje de adversarios y en general la utilización del 

aparato gubernamental, policiaco y de inteligencia con fines político-partidistas. La Segob tiene que fortalecerse, pero con 

valores y prácticas democráticos. De prosperar la reforma que propone Peña, los secretarios de Gobernación volverán a 
tener mucho poder. Dependerá del Presidente mantenerlos a raya para que no cometan abusos. También de los 

diputados y los senadores que son el contrapeso constitucional al cual los titulares de las secretarías tienen que rendirles 
cuentas. Y, ¿por qué no?, los medios de comunicación que estos años han cambiado mucho y que, estoy seguro, muchos 

de ellos, entre ellos el que escribe, no se van a dejar amedrentar por una llamadita del secretario de Gobernación. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EN ACAPULCO puede estallar en cualquier momento un escándalo de proporciones nacionales. Nos dicen que el nuevo 

alcalde, Luis Walton, tiene en su poder pruebas de negocios multimillonarios desarrollados no sólo por su antecesor, 

Manuel Añorve, sino por sus padrinos, varios de ellos encumbrados políticos. Nos aseguran que existen documentos 

sobre empresas protegidas desde la ciudad de México que cobraron carretadas de millones de pesos sin hacer obra ni 

servicio alguno; condominios de lujo obsequiados a protagonistas de nuestra política, desvíos de enormes cantidades a 

manos de funcionarios y protegidos de Añorve, ligados al ex gobernador Zeferino Torreblanca. 

  

PRIMERO se pronunció por Enrique Peña Nieto en plena campaña electoral 2012. Ahora organiza un curso de liderazgo 

para el equipo del mexiquense en el Centro Fox. El ex mandatario Vicente Fox envió una invitación a los integrantes del 

grupo de transición del presidente electo para que viajen al rancho San Cristóbal. Algunos colaboradores del futuro 

mandatario dijeron ver la invitación con mucha reserva. Se decidió que los 46 coordinadores están en libertad de acudir o 

no, nos explican. ¿Quién se anima? 

  

MIGUEL ÁNGEL MANCERA, jefe de Gobierno electo del DF, dedica una parte de estos días a eludir la presión de grupos y 

supuestas personalidades que suponen que se hallan ante alguien sin experiencia política ni equipo propio, al que le ven 

el letrero de agencia de colocaciones. Las recomendaciones para todos los puestos se multiplican hasta el infinito, desde 

secretarios de despacho hasta jefes de prensa, aunque estén ligados a otros cacicazgos, como el magisterial. Hay un 

bloque de “amigos” de don Miguel que disfrutaron de las mieles del presupuesto del DF con Marcelo Ebrard, y 

simplemente no se quieren perder de ese placer. 

  

DESDE que se conoció el caso de la deuda millonaria del gobierno de Coahuila, una estela de entidades y municipios han 
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demostrado mala planeación en la contratación de deuda pública. Lo paradójico del punto es que conocer los 

expedientes, vía la legislación de transparencia, valdrá una millonada. Las copias de los documentos costarán alrededor 

de un millón de pesos, según los cálculos de la comisionada del IFAI, María Elena Pérez-Jaén. Así que si usted no quiere 

endeudarse, mejor no pregunte. 

  

UN SENADOR panista los puso en aprietos y muchos fruncieron el ceño, empezando por sus compañeros de bancada. El 

legislador yucateco Daniel Ávila Ruiz avisó que presentaría en una página web los recursos totales que recibe para 

desempeñar su tarea, en números redondos la friolera de 300 mil pesos mensuales. El coordinador del PAN, Ernesto 

Cordero Arroyo, ni siquiera aceptó acompañar en esta acción a Ávila Ruiz, nos dicen. ¡Vaya trompo que se echó el 

senador de Acción Nacional! (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL PRIISTA Enrique Peña Nieto se aventó en grande con su propuesta de reforma de la administración pública federal. 

EN EL PLAN que presentó ayer incluye, entre otras cosas, desaparecer la Secretaría de Seguridad Pública y fortalecer de 

nuevo la Secretaría de Gobernación. 

ES DECIR, quiere devolverle a Bucareli ese poder que tuvo en los gobiernos priistas. Y no suena mal, peeero... está por 

verse si las enormes reingenierías burocráticas resuelven los problemas de fondo. 

PORQUE, ¿qué le importa al crimen organizado si la Policía Federal depende de Segob o de la SSP, si a fin de cuentas 
tiene en el bolsillo a mandos y elementos de tropa? 

EL AGENTE de Migración que deja pasar en el aeropuerto a cientos de chinos que son traídos por traficantes de 
personas, difícilmente se verá afectado en su negocio. 

QUIZÁ SEA PRONTO para saber si la fusión de ambas dependencias podrá, por ejemplo, poner orden al desorden en los 
casinos, acabar con las mafias en los hipódromos o, al menos, eliminar las extorsiones contra migrantes 

centroamericanos, tareas que, hoy por hoy, dependen de Gobernación. 

PARA LOS AFICIONADOS al futurismo de color verde olivo, ahí les va un dato que los pondrá ¡firmes! 

A PESAR de que está avecindado en Nuevo León como comandante de la Cuarta Región Militar, el general Noé Sandoval 

trae un importante encargo en el DF: encabezar el desfile del 20 de noviembre. 

QUIENES SABEN de estas cosas dicen que esta distinción es un signo de que alguna buena posición dentro de la 

Secretaría de la Defensa Nacional podría estarlo esperando a partir de diciembre. ¿Será? 

A PROPÓSITO de temas militares, el otro día el general de división César Jiménez López dejó a más de uno con el ojo 
cuadrado. 

FUE EN la ceremonia de entrega de condecoraciones y reconocimientos para 27 generales que pasaron a retiro y que se 
llevó a cabo en el Campo Militar Número Uno. 

AL ENSALZAR la labor del secretario Guillermo Galván, el divisionario dijo que deja un legado para su sucesor... ¡"en caso 
de haberlo"! 

¡AH, CARAY! Habrá que preguntarle al general si sabe de alguien que esté planteando la idea de que el próximo sexenio 
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no haya titular de la Sedena. 

ALGUIEN en el Senado tiene -literalmente- en suspenso al 10 por ciento de los magistrados fiscales del país. 

DESDE agosto pasado la Cámara de Senadores debió resolver la ratificación de 15 juzgadores, pero hasta ahora sólo ha 

realizado el trámite ¡de dos! 

OTROS 13 magistrados fiscales -que son los que resuelven las controversias administrativas contra el gobierno- están en 
ascuas esperando a que le den luz verde al nombramiento presidencial que recibieron y que están dispuestos a defender 

hasta ¡en los tribunales! 

LOS QUE no cantan mal las rancheras -ni las baladas, ni los boleros y ni siquiera las cumbias- son los diputados panistas 

Rodolfo Dorador y Guillermo Anaya. 

AMBOS ex senadores fueron vistos haciendo gala de sus voces en Il Canto, el antro de karaoke nice por los rumbos de 

Polanco. 

ACOMODADOS en su mesa de pista, los legisladores le dieron duro al gorgorito con una enjundia que ya se les quisiera 
ver en la tribuna de San Lázaro. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Cuál es El Buen Fin?: En un país como México en donde la clase media es un invento reforzado por la mercadotecnia 
del consumo masivo –o somos pobres o somos ricos- el denominado El Buen Fin no sirva más que para endeudar más a 

la gente.  A diferencia del Black Friday de Estados Unidos donde los descuentos no están supeditados a ningún 
compromiso crediticio o a la cantidad de artículos que lleves, ni mucho menos a una cifra mínima de costo para aplicar 

las ofertas, el mexicano aprovecharía al máximo esta fecha. Incluso se fijó para 2012 un tope del 40 por ciento de 
descuento para todas las ventas, es decir, de dicha cifra en adelante y no menos que eso. La idea en su concepto es 

excelente. Ofrecer productos a bajo costo para que por una vez al año se compre todo lo que existe en cuanto almacén 

exista en cada ciudad del país.  Sin embargo, rebajar un mueble o un aparato electrónico en 20 por ciento o dar un 
precio a meses sin intereses no es una oferta verdadera. El motivar al uso de tarjetas de crédito, el uso de préstamos 

monetarios para la adquisición de bienes implica el que se esté sujeto al pago por uno o dos años, de un producto 
comprado a finales de 2012, algo que a todas luces no sólo es injusto, sino inmoral y engañoso. De acuerdo con 

estadísticas de controversias atendidas por la Condusef en 2011, cuatro de cada diez asuntos se relacionan con la tarjeta 

de crédito lo que indica la importancia de saber que El Buen Fin no es para el uso de tarjetas de crédito. Las causas son 
claras: el sobreendeudamiento y un desbordamiento de la capacidad de pago. Según la misma Condusef puede ser muy 

atractivo comprar y aprovechar las ofertas de descuento, pero eso puede provocar daños a la economía personal y 
familiar. Si en realidad es poco viable rebajar los precios de productos para los empresarios y las grandes cadenas 

comerciales ¿por qué convocar a una compra masiva de falsos descuentos?  Dar una rebaja de 10 por ciento a toda la 
mercancía de una tienda es sólo eso, una rebaja temporal. Una verdadera oferta supera, como en los Estados Unidos, el 

40 por ciento como mínimo. Me queda claro que la gente no quiere las cosas regaladas y muchos estamos dispuestos a 

pagar algo considerable como parte de este El Buen Fin, sin embargo las condiciones económicas actuales sólo darán 
para que muchos terminen usando el crédito como única vía de adquisición en México. Tienen razón algunos analistas 

financieros que no con el afán de aguar la fiesta empresarial del endeudamiento convocan a mejor no gastar en este El 
Buen Fin, la falsa fiesta de los descuentos en nuestro país y mejor esperar a poder comprar algo para Navidad y Año 

Nuevo que en realidad sea considerado como una verdadera rebaja.   (Eduardo González, página 03) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Vía Libre-deslinde… 

Alberto Jonguitud: Tras año siete meses de un largo proceso el ex delegado del Instituto de Seguridad Social al 
Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Alberto Jonguitud Falcón, fue liberado de toda responsabilidad por la 

Procuraduría General de la República (PGR) del fraude que cometieron dos empleados de esa dependencia durante su 

gestión, lapso en el que se observó una clara insistencia en involucrar al galeno en la duplicidad de cheques por 131 mil 
537 pesos, sólo por ser el funcionario responsable. Al descubrirse la irregularidad administrativa se inició la averiguación 

previa federal AP/PGR/UEIDCSPCAJ/SP/M III/301/2010/INC/HGO/PACH 2-III/079/2011, que documenta dos casos, las 
investigaciones ubicaron a los responsables pero en lo que pareció tener trasfondo político por ser uno de los dos últimos 

delegados federales con militancia en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el otro era Jaime Costeira Cruz  en el 
Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), se insistió en seguirle un proceso penal. Reconocido profesionista y 

humanista, Jonguitud Falcón enfrentó el proceso como ciudadano común a sabiendas y con la certeza sostienen sus 

amigos que no incurrió en ningún delito, aunque reconoce que no fue fácil este periodo en que se puso en duda su 
honestidad, no sólo como servidor público sino como persona; ahora quien incursionó en la política partidista como 

candidato a la alcaldía de Pachuca por el PRI siendo derrotado por el panista José Antonio Tellería Beltrán, tiene un final 
feliz. La resolución favorable, llega para Alberto Jonguitud en un buen momento, porque se asegura que si el proceso se 

hubiera prolongado se podría llegar a la sospecha de que fue con el respaldo del nuevo gobierno federal, de ahí la 

relevancia de que el fallo a su favor se haya dado todavía durante el gobierno federal del panista Felipe de Jesús 
Calderón Hinojosa. Se cierra así el caso de fraude en la delegación del ISSSTE en Hidalgo, que el actual delegado Alfredo 

Ortega Appendini, trató de utilizar políticamente al filtrar primero y luego confirmar la información sobre la investigación 
del fraude por duplicidad de dos cheques, cuando los responsables directos del desvío de recursos habían sido 

plenamente identificados. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Un deslinde oportuno: Un error administrativo en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE) estuvo a punto de acabar con la trayectoria del ex delegado en Hidalgo de esa dependencia, Alberto 

Jonguitud Falcón, quien luego de un año y siete meses logró ser exonerado de la acusación en su contra, por el presunto 

delito de “ejercicio indebido de la función pública”. Hace unos días el Ministerio Público Federal emitió el veredicto 
mediante el cual absuelve a Jonguitud Falcón de toda responsabilidad en un presunto delito que no cometió y temía 

fuera responsabilizado. La historia indica que durante su cargo como delegado del ISSSTE firmó un documento para 
solicitar recursos para el pago a dos derechohabientes. Las oficinas centrales enviaron los recursos duplicados, pues se 

emitieron documentos cobrables dos veces. En lugar de que los funcionarios menores que detectaron esa irregularidad 

los regresaran, decidieron cobrarlos y hacerse así de 130 mil pesos, considerando que nadie notaría el desfalco a las 
arcas de la federación. Sin embargo, el ilícito se detectó, los dos empleados del ISSSTE que hicieron efectivos los 

cheques fueron detenidos y sometidos a proceso por el delito de ejercicio indebido de funciones públicas y hoy están en 
la cárcel. A Jonguitud Falcón, por firmar en su calidad de delegado del ISSSTE la solicitud de los recursos, se le involucró 

en este incidente por el que tuvo que soportar un año y siete meses de investigaciones, careos, aportación de pruebas, 

para poder comprobar su inocencia y deslindarse de toda responsabilidad. Finalmente, como el propio Jonguitud aceptó: 
“me quité la piedra del zapato” y ahora “duermo tranquilo”, una vez que su imagen como figura pública ha quedado sin 

mácula, quiso compartir este hecho con sus allegados, pero también sus amigos pretendieron que su absolución, sirva de 
ejemplo para mostrar que quien se conduce con rectitud por la vida difícilmente podrá ser vinculado en hechos que 

ponen en duda la honorabilidad del ser humano. Y porque, al final, como el propio aludido sentenció: “la verdad es terca 
y tarde o temprano se aparece”. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… El absurdo de los topes viales 

No hay peor absurdo de cualquier gobierno municipal o estatal que la colocación de topes a diestra y siniestra en las 

ciudades que gobiernan. 

Convertidos en una verdadera plaga que brota por montones, los topes (técnicamente conocidos como reductores de 

velocidad) son una verdadera trampa al acecho de cualquier automovilista que ose circular en la noche. 

Trampas porque además de que son colocados en cualquier sitio que se les ocurra (al principio, mitad o final de una 

cuadra; en subida, bajada o en plena carretera), queda claro que los ingenieros viales no conocen la pintura reflejante, o 
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los letreros que indiquen la presencia de una de estas bardas negras colocadas sobre la cinta asfáltica, también negra. Se 

trata de sorprender a todos y arruinar los autos; al fin, a las autoridades poco les preocupa eso. Para ellos basta que un 

vecino les pida un tope frente a su casa para que ellos, de inmediato, manden a una cuadrilla de hombres que nada 
saben de ingeniería a edificar una masa de cemento, varillas y asfalto sin ningún rigor. 

¿Y qué pasa cuando alguien se queja? De inmediato le responden diciendo que los topes son un mal necesario para 

impedir accidentes debido a la imprudencia de los conductores, quienes siempre tienen la culpa de todo. ¿Que unos niños 
acostumbran jugar futbol en la calle de su casa? No importa: dos topes les cuidarán. ¿Que nadie cruza las avenidas por 

los puentes peatonales? Pues entonces vengan unos topes para evitar que alguien les lastime. 

No hay peor absurdo que la proliferación de los topes. Y a ninguna autoridad le importará. Los topes son la respuesta 

populista a la poca responsabilidad social en materia vial. (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… Cronometro electoral  
Con la renovación este día del Consejo General del Instituto Estatal Electoral se pone en marcha el reloj rumbo a la 

sucesión de diputados locales. Los indicadores dan cuenta que Mario Pfeiffer estará la cabeza del organismo responsable 

de organizar los comicios locales. Abogado de profesión, poseedor de una amplia carrera en el Poder Judicial y 
especialista en asuntos electorales, Pfeiffer seguramente sabrá encauzar y en su momento "tranquilizar" los ánimos y las 

pasiones de aquellos que ven en los procesos un ejercicio extremo para disipar su adrenalina. Al entregar la estafeta del 
IEE, Rolando Daniel Jiménez Rojo, quien desempeñó su responsabilidad con plena eficiencia, estará en condiciones de 

mantenerse en breve en la administración pública estatal en un cargo de primer nivel. Serán casi dos meses previos al 
inicio constitucional del proceso, el tiempo suficiente para que los nuevos consejeros se involucren en la actividad para la 

que fueron electos por seis arios. Como es tradición política y religiosa, las festividades decembrinas constituirán una 

tregua entre las corrientes internas de cada partido y una vez concluidas las fiestas en honor de "Lupe-Reyes", los 
suspirantes regresarán en busca de la ansiada nominación por un cargo, que por cierto, cada vez goza de un mayor 

desprestigio social. Por ahora el panorama para todos los partidos resulta in-cierto, pues serán los "amarres" y las 
negociaciones entre las distintas fuerzas, lo que permita con el paso de los meses conocer las tendencias en favor o en 

contra de partidos y candidatos. Es tradición igualmente, que la elección de diputados locales se caracteriza porque 

difícilmente "calienta" los ánimos, a diferencia de los procesos para elegir alcaldes o presidente de la República. Por 
tanto, partidos y suspirantes tendrán que definir la estrategia que les permita lograr el mayor número de posiciones al 

interior de la sede legislativa del Sector Primario. La fotografía del momento, presenta a un Partido Acción Nacional 
debilitado, que de blanquiazul pasó a tonos grises, casi fantasmales tras la derrota de julio pasado. Hay un PRD que se 

debate entre el éxodo de militantes y la posibilidad de una refundación que les permita recuperar, aunque sea un poco su 
espíritu de izquierda. Mientras que el PRI muestra un músculo fortalecido, pero decisiones inadecuadas podrían generar 

condiciones de riesgo en distritos perfectamente focalizados. Y de la "chiquillería" se en-tiende, habrán de esperar a que 

se acerque la hora cero para negociar o amagar, según sea el caso y no quedar fuera de la contienda.  (Edmundo 
Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien ya respira tranquilo es el ex delegado del ISSSTE en Hidalgo, Alberto Jonguitud Falcón, pues 

anunció que ya fue exonerado de toda culpa por la Procuraduría General de la Republica en el caso de investigación 
por fraude que se investiga en la oficina de la institución. Dice el médico que se determinó que fueron dos empleados los 

que cometieron el delito que se le imputaba y luego de ocho meses de procesos legales el también ex secretario de Salud 

puede sentirse tranquilo y satisfecho con el resultado de las indagaciones y la resolución. 

: Que a partir de este día comienza a operar de forma completa la empresa Cambio Verde para el servicio de 
recolección de basura en Pachuca, lo que mantiene escéptica a buena parte de la población pues desde el cambio en el 

servicio de limpia se han sufrido situaciones externas que a la ciudadanía han impactado como falta de recorridos en 

rutas habituales y carencia de camiones que aunado a la falta de cultura cívica para los desechos sólidos se podría 
convertir en un problema serio.  

: Que este día arrancan actividades en el nuevo Consejo General del Instituto Estatal Electoral, sin embargo nadie 

sabe que certeza tendrán las primeras resoluciones puesto que el proceso de elección de los funcionarios electorales fue 

impugnado y será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación quien otorgue el último veredicto; mal 
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se verá que una vez iniciado el trabajo con los recién llegados consejeros electorales se tenga que modificar la posición o 

el nombramiento de alguien.  

: Que el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez ya no sabe por donde le llegan pedradas pues sigue sin permear 

entre la población del municipio que gobierna y para el partido que lo postuló, el Partido Acción Nacional (PAN), ya 
resulta molesto que no dé resultados por lo que para las próximas elecciones en esta demarcación ajustan su estrategia 

para deslindarse de Charrez. Por lo pronto, el edil sigue lidiado con marchas y manifestaciones, ayer comerciantes le 

reclamaron por su Ley de Ingresos recién aprobada. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Estamos viendo que ya se aprobó. Yo creo que toda reforma legal es un gran inicio, recordemos que ya teníamos 
muchos años con nuestra Ley Federal del Trabajo, ya era completamente obsoleta” 

Francisco Carreño González Presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo  

“Observe la declaración, a mí me llama la atención, en el caso de Pachuca no estamos así, nosotros estamos al corriente 

en ese tipo de adeudos, no es que lo debamos, más bien está en proceso legal y no se ha cobrado, Pachuca está en 
orden” 

Eleazar García Sánchez Presidente municipal de Pachuca 

“Nuestro objetivo no es instalar oficinas en todos los estados, la presencia física es favorable para tener un espacio de 
trabajo, el objetivo está en el convenio firmado con el estado, con alcanzar los objetivos del Plan Estatal de Desarrollo” 

Marcia de Castro Coordinadora del sistema ONU México 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que será la próxima semana cuando el gobernador hidalguense Francisco Olvera Ruiz acuda a la Cámara de 

Diputados para cabildear con los legisladores el presupuesto para 2013. Para tal efecto los diputados federales 
hidalguenses del PRI, comandados por Mirna Hernández, iniciaron una serie de reuniones con sus compañeros de 

bancada, a fin de “planchar” lo más posible todos los detalles antes de la visita del gobernador. 

Que los burócratas estatales se mantienen expectantes sobre la posibilidad de que entre hoy y mañana se les deposite 

un adelanto de su aguinaldo, para poder gastarlo en El Buen Fin. La esperanza se basa en la llegada de aportaciones 

federales a las arcas del estado, pues de otro modo los funcionarios públicos que quieran hacerse de algo en los días de 
promociones tendrán que echar mano de la tarjeta de crédito, o de sus ahorros (¿cuáles ahorros?, dirían muchos). 

Que la mano del dueño de la UAEH, Gerardo Sosa, se ha alargado hasta el ciberespacio, pues los blogs que han surgido 

para denostarlo y acusarlo de supuestos desvíos de recursos de esa casa de estudios, más tardan en aparecer que en ser 
“bajados” de la red. 

Parece que nada se le escapa al hombre fuerte de la universidad estatal. 

Que al tutor estatal en la región del Altiplano, Alejandro Ramírez Furiati, se le olvidó el encargo que le fuera asignado, ya 
que solamente se ha dedicado a atender los asuntos de priístas de la región. Para muestra está la presentación que le 

hicieran en días pasados los comités municipales del tricolor. 

¿Y los demás interesados en resolver algún asunto? Pues al parecer ellos no cuentan para el funcionario. 
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Que el proyecto del Tuzobús —que ahora trajo ideas de Colombia- puede ayudar a la consolidación de la zona industrial 

de Ciudad Sahagún, pues ha surgido el rumor de que DINA se haría cargo de la fabricación de las unidades para ese 

sistema de transporte colectivo, el cual requiere una inversión superior a 700 millones de pesos. 

Los camiones que ya fabrica la armadora, señalan, cumplen con los parámetros y medidas del proyecto. Si se cumple esa 

expectativa, entonces hay que esperar una buena derrama económica en el Atiplano y más trabajo en esa zona de la 

entidad. 

Que el grave problema ambiental generado por el excremento del ganado en la cuenca lechera de Tizayuca sería una 

condicionante importante para buscar su reubicación, pues los habitantes de la región se encuentran cansados de las 

constantes plagas de moscar, malos olores y otros problemas de fauna nociva que parecen no tener fin. (redacción, 
página 03) 

Independiente-El Socavón: A ver si los nuevos consejeros aprovechan la tábula rasa  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que los alcaldes de Epazoyucan y Zempoala, así como la titular de la Operadora de Eventos del 

gobierno estatal, le hicieron el desaire al edil de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, durante la presentación de 

su revista Mira Adelante, órgano informativo que con un tiraje de tres mil ejemplares pretende convertirse en una 
publicación “gratuita e inteligente”, además de autofinanciable. 

Esta última característica, sin embargo, la alcanzará en las siguientes ediciones, pues al menos el primer tiraje ya fue con 

cargo al gasto público. 

Suena con toda intensidad que el llamado de los regidores perredistas a la dirigencia nacional de su partido para 

desconocer a la diputada local Hemeregilda Estrada Díaz por no apoyar en una lucha social a pobladores indígenas de 
Santiago de Anaya, es sólo el reflejo de la falta de liderazgo y rumbo de la izquierda en México y por ende en la entidad. 

Y es que, para variar, en la LXI Legislatura local la fracción del sol azteca está dividida, pues como suele ocurrir en este 
partido los parlamentarios provienen de “tribus” distintas. 

Suena con interferencia la guerra vía Facebook contra el diputado federal Francisco González Vargas por parte de Luis 

Pinedo, un personaje que al inicio de la campaña política del legislador priista intentó apoyarle en diferentes comisiones, 

sobre todo en la relacionada con el manejo de medios. 

Sin embargo, debido a que publirrelacionista no obtuvo el contrato que esperaba, se generaron ciertas fricciones con 
colaboradores del representante popular, lo que propició su alejamiento. Hoy, Pinedo intenta cobrar revancha. 

Quien parece vivir en el pasado es el legislador local del PRI, Onésimo Serrano González, pues son ya varias las veces 
que se equivoca en el momento de nombrar al gobernador del estado. 

En lugar de decir Francisco Olvera, el ex dirigente estatal de la CNC en la entidad menciona a Miguel Osorio, a pesar de 
que el actual coordinador de Política y Seguridad en el equipo de transición del presidente electo Enrique Peña Nieto se 

fue de la entidad hace más de año y medio. 

 (redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Con gusto recibirán la noticia los trabajadores del Poder Ejecutivo respecto a las gestiones de su sindicato, pues logró 
que su periodo vacacional comience a partir del día 13 de diciembre y se prolongue hasta el próximo 7 de enero, además 

de 69 días de aguinaldo para fortalecer su economía. El dirigente Víctor Licona reiteró que la relación que mantiene con 
el gobernador Olvera Ruiz es de mutuo respeto y mayor compromiso de los empleados estatales para cumplir metas 

establecidas. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Jonguitud: El ahora presidente del Patronato de los Centros de Integración Juvenil salió bien librado 

del asunto que tenía pendiente ante la PGR, acción que fue bien tomada por la opinión pública, además de que tanto 
pacientes como amigos externaron su beneplácito por los resultados. Cabe destacar que el otrora delegado del ISSSTE es 

un personaje cuya trayectoria respalda su compromiso con la sociedad, especialmente con los sectores vulnerables. 

Abajo-Margarita Bustamante: Aunque en el discurso la titular de la Dirección de Capacitación y Certificación, área de 

la Secretaría de Turismo y Cultura, insiste en mencionar las acciones realizadas para mejorar en la instrucción para 
prestadores de servicio, la realidad es que los esfuerzos aún no son suficientes porque falta mejorar mucho todavía en 

ese rubro. Parece que más que buenas intenciones, lo requerido son estrategias de mayor efectividad.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INSEGURIDAD 

Denunciaron pobladores de Epazoyucan la falta de seguridad pública en todo el municipio, ya que sólo 
operan dos patrullas para proteger a la población, de igual forma los agentes carecen de uniformes y 

armas, por ello incrementaron los robos a casa habitación e incluso se registran vejaciones a mujeres. Ante 
la incapacidad de las autoridades, la población de Epazoyucan organizó algunas brigadas de protección 

para colonias y barrios, por esta vergonzosa situación exigieron la intervención de la Coordinación de Seguridad Pública 

estatal. 

REMODELACIÓN 

Aunque el Comité Ejecutivo Estatal del PRD afirmó que a principios de noviembre la remodelación de sus 

oficinas quedaría concluida las obras aún continúan, por lo que se ven forzados a utilizar otras 
instalaciones para efectuar conferencias de prensa. Será que a los amarillos eso de las cuentas y los cálculos no 

se les da. Por cierto que los grillitos del sol azteca aseveraron ahora que para diciembre estará todo listo 
tanto en la fachada como en interiores, pero este proceso de renovación duró ya más de un semestre. 

COALICIÓN 

Continúan los análisis en comités municipales de Acción Nacional para formalizar escenarios de alianzas 

amplias para la contienda del 2013, según la dirigencia estatal albiazul algunas demarcaciones están 
dispuestas a contender en coalición con la izquierda, sólo falta negociar con las cúpulas del PRD o PT 

INSISTENCIA 

Confirmaron los grillitos que Facundo Guerrero Ramírez, hijo del ex diputado local por el Distrito de 
Ixmiquilpan, quien supuestamente trabaja en el Congreso local, descuida sus obligaciones en la 

Legislatura por realizar trabajo político que no le corresponde en esta jurisdicción, pues continúa en su 
búsqueda insistente de contender por una diputación, aún cuando no posee ni perfil ni experiencia para ello. 

(Redacción, página 02) 
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